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editoriale

FABRIzIo
TREnTIn
SindACo di TELVE

e-mail
sindaco@comune.telve.tn.it

ricevimento
MARTEDì 19.00 - 20.00 - su appuntamento

VEnERDì  mattina
SABATo 8.30 - 12.30 - su appuntamento

CoMPETEnzE:
AFFARI GEnERALI,
RELAzIonI ISTITUzIonALI, 
BILAnCIo E FInAnzE,
PRESIDEnzA CoMMISSIonE 
EDILIzIA, PERSonALE, 
PARTECIPAzIonI SoCIETARIE, 
PoLIzIA MUnICIPALE, 
PRoTEzIonE CIVILE

tel . 0461 766054

Iin questo momento la componente principale che go-
verna la nostra azione amministrativa, oltre che la no-
stra vita quotidiana, è l’incertezza. Vorrei condividere 

con voi una riflessione in merito a quello che, purtroppo, 
non è solo uno stato d’animo, prendendo spunto dalla 
situazione paradossale che si è venuta a creare relativa-
mente all’i.M.U.P. in seguito alle decisioni del Governo 
italiano che hanno ripercussioni e conseguenze immedia-
te per i Comuni. il decreto legge del 21 maggio 2013 n.54 
ha disposto la sospensione del versamento della 1° rata 
dell’I.M.U.P. per l’abitazione principale. nel momen-
to in cui sto scrivendo, ancora non abbiamo certezze in 
merito al destino dell’i.M.U.P. sulla prima casa. Essendo 
il comune incaricato di incassare il tributo, i dipenden-
ti comunali, una volta appresa la decisione definitiva del 
Governo, dovranno rielaborare tutti i conteggi, stampare 
tutte le informative e inviarle ai contribuenti, presumibil-
mente in tempi strettissimi e con prevedibile affanno.

devo ammettere che mi pervade un senso di sconcerto 
nei confronti dell’apparato statale che non riesce a dare 
risposte sull’eliminazione dell’i.M.U.P. sulla prima casa 
che vale 4 miliardi di euro per una nazione che ne spen-
de 750 all’anno. Tutti i tagli e i sacrifici che ci vengono 
chiesti a livello comunale, e dei quali i cittadini hanno 
percezione immediata, non hanno riscontro in un effet-
tivo miglioramento della situazione finanziaria nazionale. 
Questa condizione complica il compito dei sindaci che 
devono rendere chiaro ai propri concittadini che gli sforzi 
imposti e i tagli sull’eccellenza dei servizi sono necessari, 
senza, però, vedere i frutti di questi sacrifici a livello istitu-
zionale superiore, sia regionale, sia nazionale.
il rigore sui conti pubblici non può essere a senso unico: 
il bilancio pubblico è pieno di rivoli da tagliare e di pieghe 
nelle quali scovare sprechi. Ci aspettiamo di più proprio 
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orario continuato
mercoledi dalle ore 08.00 alle 17.00

nUoVo oRARIo UFFICI CoMUnALI

da questo punto di vista: la lotta agli sprechi deve servi-
re per finanziare un serio piano volto alla riduzione della 
pressione fiscale e al potenziamento dei servizi a livello 
comunale.
Abbiamo dovuto imparare termini nuovi, mutuati da 
altre realtà, come spending review, spread, rating, fi-
scal compact, devolution...che, certo, non facilitano la 
comprensione della situazione da parte di tanti cittadini 
italiani. Attraverso questi concetti si dovrebbe esprime-
re l’assunzione di un impegno responsabile e di tutti a 
migliorare la situazione finanziaria italiana per sforzarsi 
di portare il bilancio in attivo, o quantomeno in pareggio, 
e per fare in modo che la spesa dello Stato italiano sia 
minore delle entrate.  
Cosa succede invece? nonostante le continue riduzioni 
delle risorse a disposizione dei comuni la spesa pub-
blica statale è in continuo aumento. negli ultimi 30 
anni la spesa corrente dello Stato è più che raddoppiata. 
Tra il 1981 e il 2011 la spesa corrente è aumentata del 
105%. Al 31 dicembre del 2011 ha raggiunto quota 672,6 
miliardi di euro, contro i 327,9 miliardi della stessa data 
di trent’anni prima. 

Senza razionalizzazione delle spese, senza riduzione de-
gli enti, senza dismissione di patrimonio pubblico, senza 
adeguamento degli emolumenti ai dirigenti della Pubbli-
ca Amministrazione, il carico dei costi è destinato ad au-
mentare in continuazione e sarà contrastato e tampona-
to ovviamente soltanto attraverso l’aumento delle tasse. 

Al cittadino non resta nemmeno la consolazione di ve-
der crescere, assieme alle tasse, il livello dei servizi pub-
blici di cui può godere perchè in italia è la burocrazia 
a fagocitare la maggior parte delle risorse: nel bilancio 
dello Stato, ad esempio, le spese per l’amministrazione 
generale sono lievitate dal 26,6% del 1960 al 35,8% del 
2009 (fonti MEF). Alle altre voci di spesa restano solo le 
briciole: 3,3% per la difesa nazionale (lo 0,9% del Pil, con-
tro il tetto minimo del 2% che la nato richiede ai paesi 
aderenti), 3,2% per la giustizia e la sicurezza pubblica, 
8,7% per l’istruzione e la cultura, 16,3% per il sociale, 
7,2% per interventi in campo economico e appena lo 0,3 
per il territorio. E quando si decide di tagliare qualcosa si 
taglia sempre sull’istruzione, sul sociale, sulla sicurezza 
pubblica.

Posso comunque condividere con Voi anche una buona 
notizia  che  riguarda  l’importantissimo  progetto  di  
Masoenergia.  Finalmente  sta  arrivando  a  conclusio-
ne  il complicatissimo iter burocratico. il 26 luglio 2013 
abbiamo avuto l’inserimento nel Registro del GSE. Pos-

siamo quindi partire con i  lavori. Le procedure per l’inizio 
dei lavori stanno andando avanti nonostante un percor-
so finora colmo di difficoltà principalmente dovute alla 
complicata convivenza di interessi pubblici e privati che 
troppo spesso hanno obiettivi comuni da perseguire ma 
percorsi decisamente diversi per raggiungerli. noi rap-
presentanti comunali siamo chiamati a difendere il bene 
comune, inteso nel suo significato più nobile e ampio; 
la componente privata, da parte sua, ha il legittimo sco-
po di rendere il più profittevole possibile l’investimento e 
questo ha portato a qualche momento di frizione, anche 
se sempre nel solco del rispetto reciproco e della buona 
educazione. Gli equilibri tra queste componenti sono mol-
to delicati e serve davvero capacità di mediazione, buona 
volontà e senso di responsabilità per non interrompere 
processi che già per loro natura sono lunghi e complessi. 
Fino a questo punto mi ritengo abbastanza soddisfatto di 
come stanno andando le cose e confido che in autunno 
possano finalmente partire i lavori di realizzazione delle 
opere. Troverete molte altre informazioni nell’articolo che 
vi consiglio vivamente di leggere tra qualche pagina.

A tutti voi paesani e agli ospiti che trascorreranno le loro 
meritate vacanze sulle splendide montagne del Lagorai 
auguro di passare dei giorni sereni e rigeneranti.

Il Vostro Sindaco



3NUMERO 58  .  AGOSTO 2013

dal comune

Gli assessori fanno il punto

sulle attività della Giunta .

Parola
alla Giunta

PAoLo STRoPPA 
Vicesindaco con delega
a Lavori Pubblici e Attività Economiche

Come sempre faccio un elenco sintetico delle opere pub-
bliche affidate negli ultimi mesi, ringraziando tutti gli uffici 
comunali per la collaborazione sempre garantita 

 Affidati alla ditta Casarotto costruzioni Srl di Villa Ag-
nedo i lavori di riqualificazione parco urbano adiacen-
te all’oratorio don Bosco, aggiudicataria con il miglior 
ribasso pari al 10,45% su un importo lavori di euro 
236.137,96, opera finanziata all’80% con contributo PAT;

 Affidati all’impresa Giancarlo Battisti di Telve i lavori di 
consolidamento statico e restauro copertura ex ospeda-
le militare Herta Miller Haus, aggiudicataria con il mi-
glior ribasso pari al 3% su un importo lavori di 58.652,09, 
opera finanziata in occasione del centenario dalla Gran-
de Guerra con contributo PAT pari all’85%;

 Affidati alla Stroppa Costruzioni Srl i lavori di realizzazio-
ne di un nuovo parcheggio in località Parise, aggiudica-
taria con il miglior ribasso pari al 12,35% su un importo 
lavori di 61.998,84, opera finanziata con avanzo di ammi-
nistrazione;

Ex ospedale Herta Miller Haus

Sentiero Herta Miller Haus
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 All’impresa Pecoraro Sandro di Telve abbiamo dato l’in-
carico di completamento di riqualificazione del centro 
storico in località Martinellli (Masi di Telve) per un im-
porto di euro 19.000,00, opera finanziata con avanzo di 
amministrazione.

Parcheggio in costruzione località Parise

Località Martinelli 

nei prossimi punti vi elenco le opere che abbiamo in pro-
gramma di affidare/appaltare durante l’autunno

 Rifacimento impianto di illuminazione pubblica di via 
Montello, intervento messo come primo punto non a 
caso ma perché prioritario, daremo l’incarico nel mese di 
Settembre per essere realizzata nel mese di ottobre;

Via Montello

nuova Muratura località Parise

 Lavori di consolidamento statico delle rovine di Castel 
Alto appalto previsto per Settembre.

 Lavori di sistemazione strada Malga Cagnon appalto 
previsto per Settembre-ottobre.

Grazie alla squadra compartecipata della PAT (ripristino am-
bientale), di Telve e Scurelle è stata realizzata la ricostruzio-
ne di un tratto di muro pericolante, di proprietà comunale 
in località Parise, con il modesto contributo di circa 3.000,00 
euro con un risparmio prudenzialmente quantificabile in 
35.000,00 euro da parte della nostra amministrazione.
 
Ciao Bone vacanze a tuti
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PATRIzIo FERRAI
Assessore con delega a Foreste,
Edilizia Privata e Sport

ASSESSoRATo ALL’EDILIzIA PRIVATA
La Giunta Comunale ha deciso di attivare una pratica di 
VARIAnTE DEL PIAno REGoLAToRE GEnERALE 
del Comune di Telve. Si tratta come sempre di un’opera-
zione importante e di interesse nell’ambito dell’Ammini-
strazione di un Comune, per cui in questo articolo saranno 
toccati solo alcuni spunti, rimandando gli approfondimenti 
del caso ad occasioni o appuntamenti specifici.

Come ben indicato nel nostro programma elettorale, la va-
riante sarà impostata in maniera tale da ridurre al minimo 
la nuova edificazione, scongiurando quindi la proliferazione 
di speculazioni edilizie o di operazioni immobiliari di ampio 
respiro. Saranno invece appoggiate e accolte con favore le 
richieste che vadano ad inserirsi in zone omogenee e ser-
vite da opere di urbanizzazione, così come iniziative che 
si inquadrino in un contesto di completamento di aree già 
edificate. L’occasione sarà poi favorevole per intervenire a 
sistemazione di eventuali errori materiali e per cambi di 
destinazione d’uso di entità minore. nello stesso tempo 
si provvederà al recepimento delle novità normative con 
relativa integrazione del nostro regolamento edilizio. in 
particolare la legge provinciale n. 25 del 27 dicembre 2012 
introduce alcuni elementi decisamente interessanti:

 per quanto riguarda la disciplina della ristrutturazione, si 
introduce una importante semplificazione delle proce-
dure per incentivare il recupero di edifici di minor pregio 
del tessuto edilizio esistente, agevolando l’adeguamento 
degli stessi sotto il profilo energetico, statico e di ade-
guamento delle strutture portanti alle norme antisismi-
che e permettendo di migliorarne la fruibilità dal punto di 
vista abitativo. Le nuove norme consentono infatti anche 
la demolizione e ricostruzione, purché il progetto di 
ricostruzione risulti coerente, per quanto concerne le 
caratteristiche architettoniche e l’uso di materiali, con 
le previsioni dei piani regolatori generali e quindi con il 
contesto in cui è inserito l’edificio.

 si prevede la possibilità di procedere alla ricostruzione 
di ruderi con determinate caratteristiche (collocati in 
aree non destinate ad edificazione, individuati catastal-
mente e  con elementi perimetrali distinti, ...)

La normativa citata tocca aspetti di un certo rilievo che 
passano, almeno in parte, per un adeguamento dell’attuale 
PRG al fine di poter beneficiare delle “aperture offerte” dal 
nuovo testo.

Si invitano pertanto i censiti interessati ad attivar-
si presso gli uffici comunali per la presentazione di 
eventuali domande di variazione, qualora ne aves-
sero necessità. Il termine ultimo per la consegna di 
richieste di varia natura è fissato per il giorno 30 
settembre 2013.

Ulteriori aggiornamenti e dettagli saranno forniti nei pros-
simi numeri del notiziario. il sottoscritto rimane comunque 
a disposizione dei censiti, anche fuori dagli orari di ricevi-
mento previsti, per qualsiasi richiesta di chiarimento e/o 
informazione si rendesse necessaria.

ASSESSoRATo ALLE FoRESTE
A cavallo del periodo tra fine 2012 e inizio 2013 sono sta-
te portate a compimento due operazioni già accennate nel 
corso dei precedenti numeri del notiziario:

 il taglio delle piante sulla strada di Musiera, con 
il quale, a lavoro finito, riteniamo di aver fornito un im-
portante contributo al miglioraramento della visibilità e 
della sicurezza del tracciato, soprattutto nella stagione 
invernale; 

 il taglio a raso presso Valsolero di Sotto finalizzato 
al recupero di una corposa porzione di pascolo 
da mettere a disposizione delle nostre malghe. Rimane 
a questo punto da mettere in atto un intervento loca-
lizzato di spietramento e sistemazione per rendere le 
nuove superfici disponibili a tutti gli effetti per l’attività 
di monticazione. 

Strada Musiera
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nel corso dell’anno si prevede la realizzazione di un analo-
go intervento anche a servizio di malga Valsolero di So-
pra: si tratta di un taglio da realizzare nelle immediate vi-
cinanze della struttura fino a raggiungere vecchie porzioni 
di pascolo e piccole aie dislocate nell’intorno. della messa 
in opera di questo intervento si occuperà direttamente il 
personale del Servizio Foreste - distretto di Borgo sotto la 
direzione dei tecnici e responsabili dello stesso servizio:  le 
aree oggetto di intervento ricadono quasi interamente in 
zona ZPS (Zona di Protezione Speciale), per cui l’operazio-
ne presenta difficoltà maggiori dal punto di vista burocrati-
co e maggiore delicatezza in termini di rigoroso rispetto di 
alcuni parametri. Si conta comunque che entro fine anno i 
lavori possano essere portati a termine.

nel mese di marzo 2013 è stata riproposta ai nuclei fami-
gliari residenti nel Comune di Telve, la vendita di legna 
di faggio in stanga proveniente dalla loc. Civerone (Ca-
stelnuovo). Tale iniziativa è stata portata avanti in consi-
derazione della buona qualità della legna proposta e del 
fatto che, in vista dei prossimi lotti fatturati dal Comune, la 
disponibilità di legna per analoghe iniziative sarà piuttosto 
esigua. Le  richieste pervenute presso gli uffici comuna-
li sono state tutte soddisfatte, per un totale di circa 1.100 
quintali di legna distribuita a domicilio.

in data lunedì 3 giugno si è svolta la tradizionale Festa 
degli alberi, con la partecipazione degli studenti e dei 
docenti delle Scuole Elementari. Una splendida giornata 
di sole (abbastanza rara nel mese di giugno quest’anno!) 
ha fatto da cornice all’appuntamento annuale che per 
quest’anno, di comune accordo con gli insegnanti, si è 

deciso di svolgere fuori dal nostro territorio comunale. La 
scelta è ricaduta sul vivaio di San Giorgio in Val di Sella, ge-
stito dal personale del Servizio Foreste Provincia Autonoma 
di Trento, distretto di Borgo Valsugana. L’uscita, oltre natu-
ralmente ad un momento di festa e di gioco per i bambini, è 
stata anche un’occasione di crescita e di istruttivo contatto 
con la natura, grazie anche alla competenza e preparazio-
ne del personale che ha curato la visita guidata insieme ai 
Custodi del nostro Consorzio. A tal proposito si ringrazia 
pubblicamente il personale e gli organi dirigenti del Servi-
zio Foreste - distretto di Borgo per la disponibilità fornita e 
il lavoro svolto, oltre naturalmente al nostro gruppo alpini 
che anche in questa occasione si è prodigato per la prepa-
razione di merende e pranzo.

Con la chiusura dell’anno scolastico, si è conclusa la se-
conda esperienza relativa al Progetto bosco, finalizzato 
alla sensibilizzazione degli studenti delle scuole medie 
nei confronti delle tematiche relative all’ambiente bosco 
e le sue peculiarità. dopo la prima esperienza dello scor-
so anno i docenti hanno richiesto la riproposizione delle 
lezioni tenute in classe dai custodi Forestali del Consor-
zio, che sono state integrate con l’introduzione di nuovi 
moduli e di maggiori dettagli. Con soddisfazione abbiamo 
appreso che i docenti della Scuola Media di Borgo Valsu-
gana, in seguito ad un confronto con i professori di Telve, 
hanno richiesto la collaborazione del nostro Consorzio di 
Custodia per l’attivazione di una analoga iniziativa all’in-
terno del proprio istituto, a conferma quindi della bontà 
dell’attività svolta e dell’apprezzamento da parte dei de-
stinatari della stessa.

Pascolo Valsolero di Sotto festa degli alberi presso vivaio S. Giorgio.
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ASSESSoRATo ALLo SPoRT
nel mese di marzo 2013 si è svolto il 2° Trofeo Kreuzspitze, 
dopo la prima edizione svolta nel 2011 e l’annullamento 
dell’appuntamento previsto per il 2012 per la mancanza 
di neve. La gara di sci alpinismo con transito sul Monte 
Croce è patrocinata dall’Amministrazione Comunale di 
Telve assieme al Comune di Molina di Fiemme e all’APT. 
La manifestazione sportiva si sta ritagliando uno spazio 
importante nel panorama del calendario degli eventi legati 
allo sci-alpinismo, grazie all’impegno e al lavoro di tante 
persone. L’auspicio è che questo appuntamento possa di-
ventare anche nei prossimi anni un richiamo importante 
per chi vuole avvicinarsi a questo sport e un’occasione per 
prendere contatto con il nostro territorio, a detta di tutti 
teatro ideale per lo sci alpinismo, anche al di fuori dal con-
testo strettamente agonistico.

il 26 aprile si è svolta la terza edizione della manifestazio-
ne “Un calcio all’indifferenza”, organizzata con scopo 
benefico dall’U.S. Telve con la collaborazione di altre as-
sociazioni del paese. L’edizione di quest’anno ha visto la 
“disfida” tra Telve Alto e Telve Basso, con partite di calcio 
organizzate fin dal mattino per differenti categorie in base 
all’età dei partecipanti. La manifestazione si è distinta oltre 
che per l’aspetto goliardico legato a questa sorta di “cam-
panilismo interno” anche, e soprattutto, per l’ottimo risulta-
to in termini di partecipazione da parte della popolazione: 
il ricavato è andato a sostegno di progetti di sviluppo in 
centro America (Messico e Guatemala).
Alla fine di maggio si è tenuto il rinnovo del direttivo 
dell’U.S. Telve, che ha visto un discreto rinnovamento 
delle cariche all’interno dell’organo dirigenziale: l’occasio-
ne è gradita per ringraziare i dirigenti uscenti per il lavoro 
svolto, e soprattutto per fare il migliore “in bocca al lupo” al 
neo-eletto Presidente Giampiero Pevarello e alla sua squa-
dra di lavoro, per un mandato che mi auguro sia ricco di 
risultati positivi e di una proficua collaborazione con l’Am-
ministrazione Comunale.

Proprio grazie alla collaborazione con il nuovo direttivo 
dell’US Telve si è concretizzato un obiettivo al quale da 
tempo l’Assessorato allo Sport stava lavorando: dalla pros-
sima stagione l’US Telve iscriverà al campionato di Serie 
d una squadra di Calcio a 5. Tale iniziativa è volta da 
un lato ad allargare l’offerta sportiva ad una fascia di età 
differente rispetto a quelle fin’ora contemplate dalla varie 
categorie, e dall’altro ad aprire le porte ad una disciplina 
sportiva che conta un grandissimo numero di tesserati su 
tutto il territorio nazionale. L’auspicio è che questa nuova 
realtà possa partire con il piede giusto grazie al lavoro dei 

responsabili e alla disponibilità dei giocatori. Per questa pri-
ma stagione le partite ufficiali saranno disputate presso la 
Palestra di ospedaletto: per il futuro ci cercherà di valutare 
la possibilità di mettere in atto eventuali interventi presso 
la Palestra dell’istituto Scolastico don Milani per rendere la 
stessa idonea alla pratica di questo sport e restituire quindi 
a questo sodalizio la possibilità di “giocare in casa”! 

WALTER BAILonI
Assessore con delega
a Ambiente e Politiche Sociali

L’impegno di Telve per l’ambiente
il Comune di Telve, con la delibera n°37 del 25/10/2012 ha 
ufficialmente aderito al Patto dei Sindaci, una iniziati-
va dell’Unione Europea, con l’obiettivo di ridurre entro il 
2020 di oltre il 20% le emissioni di Co2 nelle proprie aree 
geografiche. Facendo seguito al mandato di tale delibera, 
in data 24/06/2013 in quel di Bruxelles il nostro Sindaco, 
alla presenza del presidente della Commissione Europea 
Josè Barroso, ha formalizzato con la propria firma l’impe-
gno della  Amministrazione Comunale al raggiungimento 
di tale risultato.

José Manuel Durão Barroso, Presidente della Commissione euro-
pea e Arnold Schwarzenegger fondatore di R20 (Regions of Cli-
mate Action)
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Per attuare tale impegno, il Comune ha predisposto e in 
seguito approvato con delibera n°38 del 25 /10 /2012 un 
“Piano d’ Azione per l’Energia Sostenibile” (PAES) nel qua-
le sono indicate le misure e le politiche concrete, che do-
vranno essere realizzate per raggiungere gli tali obiettivi. 

il PAES è un documento molto articolato e un componente 
chiave nell’impegno del Comune verso una strategia pro-
grammatico operativa perché permette di:

 valutare il livello del consumo di energia e di emissioni 
i Co2

 identificare i campi di intervento 
 contribuire a mettere in opera le politiche e i program-

mi necessari alla comunità di Telve per raggiungere gli 
obiettivi di riduzione dell’emissione di Co2.

il PAES è uno strumento innovativo perché da un lato pre-
vede azioni strategiche per il raggiungimento di obiettivi 
specifici di riduzioni prefissati, dall’altro mette a sistema 
tali azioni considerandole parte di un approccio globale e 
completo all’efficienza energetica applicata al territorio: 
questo approccio consente, quindi, di concepire in un nuo-
vo modo la pianificazione territoriale soprattutto a livello di 
piccoli medi comuni. 

L’obiettivo generale del PAES consiste nella definizione di 

nuova convenzione con l’Asilo 
nido di Borgo Valsugana
Con delibera n°3 del 20.02.2013 il Consiglio Co-
munale in risposta alle richieste di ampliamen-
to del servizio di Asilo nido pervenute da alcuni 
censiti e per rispondere al bisogno delle fami-
glie ha approvato una nuova convenzione con la 
struttura sita nel Comune di Borgo Valsugana.
ora le famiglie potranno usufruire del servizio di 
Asilo nido  oltre che a Carzano anche a Borgo.

Il Sindaco con l’ arch. Giacomo Carlino Dirigente Provinciale Piani-
ficazione Risorse Energetiche al Parlamento Europeo

una strategia programmatica per ottenere una riduzione 
delle emissioni di Co2 di oltre il 20% entro il 2020, e si rag-
giunge attraverso una serie di sotto-obiettivi:

 La presa di coscienza da parte dell’Amministrazione Co-
munale della distribuzione delle emissioni sul territorio, 
per individuare le azioni prioritarie su settori strategici 
di intervento quali consumi di energia (es. illuminazione 
pubblica),  gestione degli edifici e delle strutture pubbli-
che, edilizia privata, attività produttive,  trasporti e mobi-
lità urbana, pianificazione urbanistica …

 La contabilizzazione in termini energetici delle poten-
ziali azioni di risparmio e di produzione alternativa di 
energia, di gestione territoriale per comprendere quali 
di queste siano davvero efficaci per la riduzione delle 
emissioni attraverso una valutazione di costi-benefici.

 La creazione di un ampio consenso sul territorio per 
dare comunque continuità alle azioni previste dal PAES 
attraverso la sensibilizzazione e il coinvolgimento dei 
cittadini.

 Responsabilizzare e infondere una solida cultura ener-
getica nella popolazione affinché si realizzi un concreto 
impegno nel portare avanti una strategia di lungo pe-
riodo e creare una sinergia fra i diversi settori.

Per chi vuole approfondire l’argomento può trovare ulterio-
ri informazioni nel sito web del nostro comune cliccando 
sull’icona ”Patto dei Sindaci”e al link PAES Telve.
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LoREnzA TREnTInAGLIA
Assessore con delega a Cultura e istruzione

Mai come quest’anno la bella stagione si è fatta lunga-
mente attendere ed ora che finalmente si è manifestata 
ritroviamo gli appuntamenti ricorrenti del periodo estivo. 
non mancheranno le consuete letture per bambini con “La 
biblioteca fuori di sé”, che si concluderanno ad inizio 
settembre con una nuova edizione de “La notte in bi-
blioteca”, per dare il benvenuto al nuovo anno scolastico; 
i due appuntamenti di “Una montagna di emozioni”, 
in Calamento a San Lorenzo con il falò ed uno spettacolo 
di marionette a cura di Luciano Gottardi, e in Musiera, il 18 
agosto, con il concerto della nostra bandina e il quartetto 
di sax, capeggiato dal maestro Simone dalcastagnè, che ci 
condurrà lungo un percorso di musiche dal sapore esotico 
provenienti da altri continenti. Sempre nel caratteristico al-
topiano di Musiera, il nostro Comune ospiterà per il terzo 
anno consecutivo all’interno del “Trekking con l’auto-
re” la poliedrica creatrice di moda, artista e scrittrice Ma-
rina Ripa di Meana, la quale, dopo una breve camminata 
ed un pranzo al ristorante Al Laghetto presenterà il suo ul-
timo libro Invecchierò ma con calma, sua tredicesima ope-
ra fra cui ricordo i due best seller I miei primi quarant’anni 
e La più bella del reame. Altro appuntamento estivo dive-
nuto consuetudine in questo ultimo triennio di mio asses-
sorato, è la gita culturale organizzata dalla biblioteca di 
Telve. Mentre lo scorso anno avevamo optato per l’opera 
all’Arena quest’anno abbiamo proposto ai nostri utenti una 
suggestiva serata al Teatro Romano di Verona, per 
assistere ad uno spettacolo di danza moderna del famo-
so gruppo di ballerini Momix, che sanno far convergere 
contemporaneità ed illusionismo ad atmosfere alquanto 
affascinanti ed intriganti. Ricordo infine che a distanza di 

un anno Malga Baessa riapre le porte alla fotografia: dal 20 
luglio al 31 agosto 2013 la malga in Val Calamento ospita 
le nuove opere realizzate nell’ambito del progetto “Baes-
sa 1310 – Lagorai Fotografato”, che vede impegnato il 
nostro Comune con Arte Sella, Fondazione Fotografia Mo-
dena, APT Valsugana-Lagorai e da quest’anno anche l’oasi 
WWF di Valtrigona. La mostra incentrata sulle nostre mon-
tagne sarà inoltre ospitata nel mese di ottobre a Modena, 
presso l’Accademia di Fotografia. in settembre inoltre Mal-
ga Baessa non rimarrà chiusa, sarà il luogo d’esposizione 
di un’ulteriore mostra, questa volta dedicata all’orso bruno, 
curata ed allestita dal WWF nell’ambito del progetto di col-
laborazione con il Comune di Telve denominato “Telve-
Calamento-Valtrigona-Lagorai. Risorse in rete”.

L’inizio dell’autunno vedrà la biblioteca impegnata in un 
concerto all’interno dei propri spazi in collaborazione con 
il Sistema Culturale Valsugana orientale; nel sostegno alla 
Sagra di San Michele, che ha ottenuto il marchio Fa-
mily per eventi temporanei - riconoscimento più che 
importante se si considera che poche sono le manifestazio-
ni che in Trentino lo posseggono - e nell’organizzazione 
della mostra per celebrare il 30° anniversario dalla 
sua apertura. Correva infatti l’anno 1983 quando l’allora 
Assessore alla cultura Elisa Bordato, con il valido aiuto di 
Walter Trentin e Roberto Spagolla, dotava il nostro paese di 
un primo centro culturale, all’epoca di dimensioni ridotte 
rispetto all’attuale, che è diventato nel tempo vivo ed attivo 
ed è oggi riconosciuto come punto di incontro, di scambio, 
di formazione ed informazione, non solo dai telvati ma da 
numerosissimi utenti che provengono da altri paesi e che 
scelgono proprio la nostra biblioteca. Segno che in essa 
possono sempre trovare servizi e disponibilità grazie alla 
competenza dei nostri bibliotecari.

dopo questo breve excursus su alcune attività 
svolte e in fase di programmazione vorrei soffer-
marmi più nel dettaglio su due progetti molto 
importanti che la nostra Amministrazione 
sta portando avanti e sviluppando in que-
sto ultimo anno. inizio ricordando l’ampio pro-
getto riguardante Castellalto che è giunto 
ora alla seconda fase; dopo il recupero dei reperti 
posseduti dall’associazione Castelli del Trentino, 
la pubblicazione del libro e l’allestimento della 
mostra, si passa infatti dalla prima fase culturale 
alla fase materiale di ripristino e messa in sicu-
rezza dei ruderi. Più precisamente in autunno 
si prevede l’appalto dei lavori, che inizieranno 
presumibilmente in primavera 2014 e che inte-
resseranno la porzione più recente del maniero, 
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cioè l’ampliamento voluto da Francesco iV di Castellalto 
risalente alla metà del XVi secolo. Attraverso varie opere 
di pulizia degli arbusti, rimozione del materiale di caduta, 
consolidamento e stabilizzazione delle mura si renderà il 
castello finalmente visitabile e fruibile, ridonandogli così il 
giusto splendore che esso merita per il ruolo fondamenta-
le che ha avuto nella storia locale. A tal proposito voglio 
sottolineare quanto chiesto dall’architetto responsabile del 
progetto, Giorgia Gentilini, durante l’incontro pubblico con 
la popolazione avvenuto nel maggio scorso; mi unisco in-
fatti alla sua richiesta di restituzione alla comunità 
del materiale recuperato e proveniente dal castello 
da parte di chi ne fosse in possesso.  L’Amministra-
zione e’ disponibile a mettere a disposizione i pro-
pri mezzi a chiunque  sia a conoscenza di informa-
zioni utili a poter recuperare qualsiasi elemento in 
pietra o altro. ora più che mai sarebbe necessario avere 
la maggior parte degli elementi possibile per facilitare la 
ricostruzione del maniero e per potergli dare il “volto” che 
chi lo ha vissuto ha voluto regalargli. Si tratta infatti di un 
bene architettonico e archeologico che appartiene alla no-
stra storia e dunque a tutti noi, e in quanto tale dovrebbe 
poter essere goduto nella sua “interezza” da tutta la nostra 
comunità e non da singoli individui. 
il secondo progetto di fondamentale importanza su cui vor-
rei soffermarmi é la nostra adesione al distretto Famiglia 
Valsugana e Tesino. E’ con piacere e soddisfazione che 
vi porto a conoscenza di alcuni importanti iniziative che 
si stanno attuando nel nostro paese a favore del benes-
sere familiare e della natalità. Con l’adesione al Distret-
to Famiglia Valsugana e Tesino, siglata formalmente 
nel mese di maggio 2013, il Comune di Telve si impegna 
a promuovere e a diffondere delle politiche attive rivolte 
alla famiglia in genere. L’accordo stabilisce quanto segue: 
“il territorio della Valsugana e Tesino intende realizzare, in 
coerenza con le disposizioni contenute nella recente legge 
provinciale n. 1 del 2011 recante “Sistema integrato di po-
litiche strutturali per il benessere familiare e la natalità” un 
percorso di certificazione territoriale familiare, al fine di ac-
crescere, tramite il rafforzamento del sistema dei servizi e 
delle iniziative per la famiglia, l’attrattività territoriale, non-
ché sostenere lo sviluppo locale attraverso il coinvolgimen-
to di tutte le organizzazioni interessate che condividono i 
medesimi obiettivi”. 
nello specifico verranno attuate varie misure alcune delle 
quali vi descrivo qui di seguito. 
Per tutti i nati nel 2013 sarà erogato a breve un buo-
no spesa del valore di 100 euro spendibile per l’ac-
quisto di prodotti per l’alimentazione e la cura del 
bambino presso uno nei negozi di Telve aderenti 

all’iniziativa. Una altrettanto importante misura rivolta 
alle famiglie con figli riguarda il contributo che a partire 
dalle nuove iscrizioni di settembre 2013 e a venire, verrà 
dato ad ogni bambino residente a Telve che partecipi ad 
attività sportive o culturali organizzate sul nostro territorio 
dalle nostre associazioni. A tal proposito il Comune stanzia 
un contributo di 50 euro a figlio che va ad abbattere 
la quota di iscrizione all’attività annuale. il contribu-
to verrà veicolato tramite l’associazione che si impegnerà 
a decurtare tale cifra dalla suddetta quota associativa per i 
bambini residenti a Telve.
Per quanto concerne invece le attività ludico-ricreative or-
ganizzate all’interno del nostro territorio comunale durante 
il periodo estivo da associazioni di Telve, il Comune contri-
buirà, come già fatto in passato, con contributi straordinari 
e specifici che perseguono lo stesso scopo. non meno im-
portante risulta essere il nuovo spazio ad accesso libe-
ro dedicato all’allattamento e alla cura del bambi-
no, che sarà disponibile da settembre 2013 presso la 
Biblioteca comunale; un’isola tranquilla di cui i genitori 
potranno usufruire per le cure e i bisogni del proprio figlio, 
durante una passeggiata o mentre svolgono delle commis-
sioni in paese senza essere costretti a tornare a casa.  
numerose altre azioni sono previste dal Piano degli inter-
venti in materia di politiche familiari del Comune di Tel-
ve per l’anno 2013 recentemente stilato ed approvato con 
delibera di giunta. Lo scopo ultimo di tutte queste 
azioni, congiuntamente attuate dagli assessorati di 
varia competenza, è l’ottenimento per il nostro Co-
mune del marchio Family, sinonimo nazionalmente 
riconosciuto di sostegno e cura per la famiglia da 
parte di enti pubblici ma anche di organizzazioni private. 
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Per ciò che concerne la mia delega all’Istruzione anche 
l’anno scolastico 2012/2013 è stato ricco di iniziati-
ve e collaborazioni con le scuole del nostro paese. 
i più piccolini, della scuola materna, hanno potuto lavora-
re sull’emozione e sulla conoscenza del proprio io anche 
grazie agli incontri avvenuti in biblioteca con Maria Lunel-
li, bibliotecaria e referente del progetto nati per Leggere.                                       
Gli alunni delle classi prima, terza e quarta della scuola 
elementare, grazie al finanziamento dell’Amministrazione 
comunale, visti gli ingenti tagli recentemente apportati alla 
scuola pubblica, hanno potuto seguire un corso di tea-
tro, curato da Lorena Guerzoni, che ha dato poi vita alla 
rappresentazione teatrale di fine anno, svoltasi nel Teatro 
don Bosco mercoledì 5 giugno. Gli alunni della classe ter-
za inoltre, grazie al supporto della Biblioteca e del Sistema 
Culturale Valsugana orientale hanno inoltre preso parte ad 
un laboratorio dedicato alla Preistoria e curato dal Museo 
Tridentino di Scienze naturali, percorso didattico che si è 
concluso con una visita guidata al sito preistorico 
del Riparo Dalmeri – Grigno -, il quale è considerato il 
più affascinante accampamento di cacciatori preistorici 
della fine dei tempi glaciali. Gli alunni della classe quin-
ta invece, nel progetto curato dall’associazione Ecomuseo 
del Lagorai e dagli assessorati alla cultura dei quattro paesi 
facenti parte della convenzione, hanno lavorato sull’emi-
grazione che ha coinvolto il nostro territorio negli 
anni ’50 e’60 del secolo scorso. Grazie ad interventi di 
esperti in aula, al lavoro in classe di recupero e raccolta di 
materiale e testimonianze, alle interviste ai testimoni rea-
lizzate grazie al contributo di Lorenzo Pevarello del Museo 
Storico del Trentino, il 10 giugno presso l’aula conferenze 

della Scuola Media di Telve gli alunni di Telve, Telve di So-
pra e Torcegno hanno descritto ai presenti, anche tramite 
canzoni ed esibizioni al flauto, i risultati da loro ottenuti. 
Gli studenti della Scuola Media, infine, hanno lavorato a 
stretto contatto con la Biblioteca, grazie ad incontri di 
lettura mirati, alle interviste ai bibliotecari, all’in-
contro con il partigiano del battaglione “Gherlen-
da” Corrado Pontalti e ad un laboratorio dedicato 
al giorno della Memoria. incontri che hanno tutti a loro 
modo regalato un’esperienza didattica interessante vissuta 
all’esterno dei locali scolastici.
Molte altre attività e iniziative inedite sono in fase di or-
ganizzazione, quindi un arrivederci al prossimo autunno/
inverno con l’augurio di una felice estate!

Classe quinta Telve durante la giornata dedicata all’emigrazione

Una cassetta in cui chi non ha tempo, chi un po’ si imbarazza o 
chi vuole semplicemente mantenere l’anonimato può inserire 
dei suggerimenti, delle idee o delle critiche, con la certezza che 
verranno lette dal sindaco all’interno della giunta comunale. 
i suggerimenti non sono mai troppi anche perchè possono comprendere 
pure le critiche, per questo l’Amministrazione ha pensato di venire incontro a 
chi, per i più svariati motivi pensa di non poter o semplicemente di non voler 
esternare nelle sedi più idonee la propria opinione. Questa cassetta infatti 
vuole essere lo strumento per raccogliere quelle voci, magari fuori dal coro, 
che sicuramente potranno essere spunto per un miglioramento continuo del 
nostro Comune. ogni foglio recuperato all’interno del contenitore sarà letto 
con attenzione, al pari di un’interrogazione consigliare, sarà raccolta l’istanza 
e sarà fatto il possibile per valutarla e possibilmente applicarla. Questo 
giornalino potrà anche diventare mezzo di risposta ai quesiti posti in totale 
anonimato. La cassetta è aperta 24 su 24, quindi per partecipare attivamente 
alla gestione del paese ora c’è uno strumento in più.

DELLE
IL ConTEnIToRE 

IDEE...
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Attività
amministrativa

Breve rassegna dell’attività

di giunta e di consiglio .
di Marika Caumo

Dallo scorso novembre, la Giunta si è riunita 18 volte 
ed ha approvato 93 delibere.
di seguito le principali

novembre
Approvazione della contabilità finale redatta dal direttore 
lavori Sandro Zortea di ospedaletto, relativa ai lavori di 
installazione di un impianto di allarme antintru-
sione nella Chiesa Arcipretale di S. Maria Assunta 
e nella Chiesa di S. Giustina realizzati dalla ditta A.P. 
Elettrica di Telve. L’importo netto per l’esecuzione dei la-
vori è di 30.419,75 euro. 
Affidamento alla ditta Burlon Srl di Telve dei lavori di ri-
messa in pristino della carreggiata stradale della strada 
Pontarso in località Calamento, in seguito ad uno smotta-
mento per un importo di 3.025 euro complessivi.
Approvazione del progetto esecutivo dei lavori di recupe-
ro e riqualificazione dello spazio urbano storico nell’area 
di pertinenza dell’oratorio-teatro. Redatto dal geometra 
oscar nervo di Pieve Tesino, il costo complessivo ammon-
ta a 303.820,69 euro di cui 234.095,20 per lavori.

Dicembre
Approvazione della contabilità finale relativa ai lavori di 
sistemazione ed allargamento della strada comu-
nale di Via Borgo. Redatta dall’ingegnere Paolo osti in 
qualità di direttore dei lavori, risulta un importo netto per 
l’esecuzione dei lavori per 593.688,46 euro. L’importo tota-
le è di 849.031,78 euro.

Approvazione della spesa complessiva di 55.786,85 euro 
sostenuta nel 2012 per l’attuazione dell’Intervento 19 
(ex Azione 10), progetto di lavori socialmente utili finalizza-
to al sostegno dell’occupazione affidato alla Lavoro e Servi-
zi Valsugana Società Cooperativa di Scurelle.
impegno di 23mila euro quale quota di partecipazione ai 
lavori di prolungamento dell’attuale tracciato della strada 
forestale Slossera nel comparto “Caponere-Musiera” su 
proprietà dei comuni di Carzano e Telve, per migliorare lo 
sfruttamento dei beni silvo-forestali. 
Approvazione della diagnosi Energetica degli edifici di 
proprietà del Comune redatta dall’ingegnere Michele Tren-
tini di Trambileno.

Gennaio
Liquidazione di 1.800 euro quale contributo per le spese 
sostenute dall’Associazione Filodrammatica in occasione 
della ricorrenza del novantesimo anno di fondazione. 

Febbraio
Approvazione della contabilità finale, redatta dal direttore 
lavori Mauro Gianesini, relativa ai lavori di messa in sicu-
rezza di un versante dissestato presso Malga Cere, 
dovuto all’emergere in superficie di nuove sorgenti. ne ri-
sulta un importo netto per l’esecuzione dei lavori,realizzati 
dalla ditta Torghele Alessandro di Scurelle, per 45.645,44 
euro. il costo complessivo è di 71.946,95 euro.
Richiesta alla Provincia- Servizio Foreste e Fauna, nell’am-
bito degli interventi finalizzati al miglioramento dei patri-
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moni forestali ed alla difesa dei boschi dagli incendi, della 
progettazione e realizzazione del miglioramento ambien-
tale del campivolo di Val Solero di Sopra per un costo sti-
mato di 24.400 euro.
Approvazione della convenzione con il Consorzio Lavoro 
Ambiente di Trento di una unità da impiegare a suppor-
to delle attività della biblioteca comunale per l’anno 2013. 
Viene impegnata una quota complessiva di 3.688,08 euro. 

Marzo
Approvazione tariffe per la raccolta funghi per il 
2013. Si confermano le tariffe stabilite nel 2010 ovvero: 10 
euro per il periodo di raccolta di un giorno, 18 euro per tre 
giorni consecutivi, 24 euro per una settimana, 40 euro per 
due settimane e 60 euro per un mese.
Accordo volontario di area per favorire lo sviluppo 
del “Distretto Famiglia” nella Valsugana e Tesi-
no: approvazione del programma di lavoro che prevede le 
Azioni da attivarsi sul territorio per l’anno 2013.
Approvazione tariffe per il servizio acquedotto per 
il 2013. il totale dei costi da coprire è di 62.905 euro, di 
cui 48.768 sono costi fissi. La quota fissa è determinata in 
25,91euro per utenti domestici, 51,82 euro per altri utenti 
non domestici e 12,96 euro per abbeveramento animali.
Approvazione tariffe per il servizio fognatura per il 
2013. il totale dei costi da coprire è di 15.189,64 euro, di cui 
12.683,83 sono costi fissi. La quota fissa è determinata in 5 
euro per gli utenti civili e la quota variabile è di 0,0960 per 
utenze civili e 0,1921 per utenze produttive.
Approvazione della tariffa per il servizio di raccolta, 
trasporto e smaltimento dei rifiuti urbani per l’anno 
2013. il piano finanziario degli interventi relativo al servizio 
di gestione dei rifiuti urbani approvato dalla Giunta della 
Comunità di valle quantifica in 3 milioni i costi comples-
sivi, di cui 1.439.763 euro imputabili alle utenze domesti-
che e 1.236.485 imputabili a quelle non domestiche, oltre a 
329.430,65 euro afferenti il servizio di spazzamento strade.
Per il 2013 il Comune determina le tariffe giornaliere 
(€ 0,1222 per mq/giorno) per il servizio di smaltimen-
to dei rifiuti urbani prodotti dagli utenti che occupano 
aree private e pubbliche ad uso privato; conferma la 
quantità minima di rifiuti (120 litri) prodotta da ciascu-
na utenza, commisurata al numero di componenti del 
nucleo familiare. Si stabiliscono infine i casi in cui il 
Comune si sostituisce al 100% al soggetto obbligato 
nel pagamento totale della tariffa: associazioni varie, 
scuola elementare, scuola media, famiglie o soggetti 
indigenti che beneficiano dell’assistenza del reddito di 
garanzia per un periodo continuativo nell’anno di al-
meno tre mesi. il Comune infine corrisponde il costo 

corrispondente a 600 litri annui per i nuclei familiari 
con bambini fino a due anni e per i nuclei familiari con 
anziani e/o portatori di handicap.

Aprile
Approvazione di n. 2 progetti per lavori socialmen-
te utili finalizzati al sostegno dell’occupazione (In-
tervento 19). Si tratta di un progetto di intervento di ab-
bellimento urbano e rurale, con l’impiego, per un periodo di 
sette mesi, di un caposquadra e di 4 lavoratori in situazione 
di svantaggio sociale, per un costo previsto in circa euro 
61.000 ed un progetto di intervento di particolari servizi 
ausiliari con l’impiego, per un periodo di sette mesi, di una 
lavoratrice part-time, per un costo previsto in circa 7.600 
euro. A seguito di gara, l’attuazione degli stessi è affidata 
alla Ecoopera Società Cooperativa di Scurelle.
Liquidazione alla Lnd Servizi Srl di Roma della somma di 
4.840 euro quale prestazione tecnica, servizi e collaudi per 
l’istanza di riomologazione del campo da calcio in erba ar-
tificiale.
Liquidazione di un acconto di 9mila euro all’Us Tel-
ve sul contributo ordinario per l’attività sportiva 
anno 2012/2013.
Affidamento al geometra Mauro Gianesini di Telve dell’inca-
rico della progettazione esecutiva e csp relativa alle opere 
di sistemazione, consolidamento e messa in sicurez-
za della strada di Cagnon, che porta dalla località Valtri-
ghetta alla località Cagnon, per un compenso di 15.098,77 
euro. Lo stesso professionista è stato incaricato della reda-
zione del progetto esecutivo, direzione lavori e coordinatore 
della sicurezza in fase progettuale dei lavori di consoli-
damento statico e restauro copertura in legno dei 
ruderi ex ospedale militare “Herta Miller Haus” per 
un importo di 8.737,16 euro.
Adesione con una quota di 500 euro al progetto “Libera-
mente estate 2013”, uno spazio educativo di attività, gioco 
e socializzazione per bambini e ragazzi dai 6 agli 11 anni 
realizzato durante l’estate da parte del Servizio Socio Assi-
stenziale della Comunità.
Approvazione tariffe per il servizio di pulizia dei 
camini: 24 euro per pulizia camino singolo, 19 euro per la 
pulizia di più camini nella stessa casa, per ogni camino in 
più oltre al primo, 9 euro per l’ispezione, 15 euro per la pu-
lizia della cucina economica e 50 per quella della stufa ad 
olle. il servizio è a cura della ditta Stefani Fabio di Grigno.
Affidamento al geometra oscar nervo di Pieve Tesino per 
un totale di 14.719,03 euro dell’incarico di progettazione 
esecutiva e coordinatore della sicurezza dei lavori di re-
alizzazione di una marciapiede su via Canonica a 
completamento dell’intervento del tratto posto sull’inter-
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sezione di via Canonica, con via Madonna Addolorata, via 
Paradiso e via nale, fino all’acceso del cortile sud del teatro 
comunale e della ex canonica.
Approvazione della perizia dei lavori di asfaltatura da 
realizzare in località ziropa, che presenta una spesa di 
19.360 euro, affidando gli stessi alla ditta Venturini Conglo-
merati di isera.

Maggio
Affidamento al dottor Ruggero Bolognani di Pergine del-
la progettazione esecutiva e calcoli statici per i lavori di 
costruzione del parapetto e di un banchettone in 
calcestruzzo a sostegno della carreggiata stradale 
del primo tratto della strada comunale che porta la 
località Pozze a nord della località Tezza, per un importo 
di 2.253,24 euro complessivi.
Liquidazione alla Associazione Ecomsueo del Lago-
rai della quota associativa dovuta per l’anno 2013 
pari a 2.997 euro (€ 1.000+ € 1x1.997 abitanti) oltre a 1.522 
euro quale quota trasferita dal Comune di Carzano.
Approvazione del progetto esecutivo dei lavori di consoli-
damento statico e restauro della copertura in legno dei ru-
deri dell’ex ospedale militare “Herta Miller Haus” il cui co-
sto complessivo ammonta a 82.377,70 euro di cui 58.652,09 
per lavori e 23.725,61 per SAd.
Concessione e liquidazione alle associazioni cultu-
rali comunali del contributo per l’anno 2012: 8.550 euro 
alla Banda Folk, 2.000 euro alla Pro Loco, 500 euro alla Com-
pagnia Schutzen e 500 euro all’oratorio don Bosco, per un 
totale di 11.550 euro.

Giugno
Istituzione dell’Albo comunale delle Associazioni e 
approvazione del disciplinare. dato che nel paese han-
no sede molte associazioni che operano nei svariati campi 
e ravvisata la necessità di censirle per poter riconoscere e 
offrire loro pari opportunità organizzativa e di partecipazione 
alla gestione della vita pubblica, si è inteso istituire presso il 
Comune il Registro delle Associazioni di interesse comunale. 
Per essere ammesse alla concessione di contributi le stesse 
dovranno essere iscritte all’Albo e per fare questo devono 
presentare apposita istanza, indicando sede, legale rappre-
sentante e attività esercitata, che non deve avere scopo di 
lucro. ogni anno dovranno presentare il loro bilancio. 
Concessione di un contributo di 775 euro all’Associazione 
oratorio don Bosco per l’organizzazione del campeggio 
estivo parrocchiale che si svolgerà a Malga Ziveron dal 21 
luglio al 4 agosto.
Concessione di un contributo di 250 euro al Coro parrocchia-
le giovanile per sostenere il nuovo progetto di educazione 
al canto profano e religioso dei bambini tra i 5 ed i 10 anni.

DELIBERE DI ConSIGLIo

dall’uscita del precedente bollettino il Consiglio si è riunito 
6 volte.

in data 30 novembre 2012 l’assemblea ha approvato 
all’unanimità una variazione al bilancio di previsione nella 
quale, a fronte di maggiori entrate, si prevedono spese per 
300mila euro per l’aumento di capitale sociale da parte del 
comune nella società “Masoenergia Srl”, oltre a 23mila euro 
per il trasferimento al comune di Carzano della quota parte 
dei lavori di manutenzione straordinaria della strada fore-
stale “Slossera”. ok anche alla relazione sull’attività svolta 
dalla biblioteca comunale nel periodo 1.9.2011 - 31.8.2012 e 
al programma per il 2012 - 2013. infine, con l’astensione del 
gruppo di minoranza, è passata la modifica ai regolamenti 
per l’uso delle sale pubbliche ed in particolare della sala ri-
unioni della biblioteca, della sala polivalente e della sala ex 
filanda d’Anna. dopo aver riscontrato in più occasioni un 
utilizzo difforme da quanto previsto, mostrando scarso ri-
spetto della cosa pubblica soprattutto per quanto riguarda 
le pulizie dopo l’utilizzo, si è deciso di prevedere una norma 
maggiormente restrittiva, che possa, in alcuni casi, giusti-
ficare la sospensione della concessione delle sale stesse.

nella seduta del 6 dicembre 2012  l’aula ha autorizzato il 
sindaco alla sottoscrizione dell’aumento del capitale della 
Masoenergia Srl ad euro 1.350.000 ed al versamento della 
quota corrispondente. il consigliere Franco Rigon (Telve per 
Tutti), membro del consiglio di amministrazione di Masoe-
nergia, ha spiegato che l’aumento di capitale è necessario 
affinché le banche accettino di finanziare l’installazione di 
due turbine elettriche sul Maso di Calamento e sul Maso 
di Spinelle. La Provincia ha già concesso le autorizzazioni 
necessarie, e la società ha provveduto ad acquistare i terre-
ni su cui verranno realizzate le opere di presa e le turbine, 
ma per procedere con i lavori, che avranno un costo com-
plessivo di circa 12 milioni di euro, sono indispensabili i 
prestiti degli istituti finanziari. in particolare al Comune di 
Telve spetta il conferimento di una quota pari a 350.946 
euro (con l’immediato versamento di 87.736,50 pari al 25%, 
ed il rimanente 75% in seguito a formale richiesta della so-
cietà), alla quale, nel bilancio comunale, si è previsto fare 
fronte mediante assunzione di un muto per 300.000 euro 
e mediante utilizzo di fondi propri per la differenza. i piani 
economici-finanziari previsti per i due impianti da realiz-
zare sui due rami del torrente Maso, redatti dall’ingegnere 
Walter Giordani, evidenziano che l’investimento in oggetto 
è caratterizzato da: buona redditività,  buon tempo di ritor-
no, buona capacità di servire il debito, basso rischio econo-
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mico-finanziario ed è dimostrata la bancabilità dell’investi-
mento. L’operazione è stata confermata nella seduta del 18 
dicembre 2012, con la variante che il mutuo ventennale di 
300mila euro, non concesso dalla Cassa depositi e Prestiti 
Spa in quanto Masoenergia Srl ha chiuso il 2011 in perdita, 
viene concesso dalla Cassa Rurale Valsugana e Tesino.

nella prima seduta del 2013, in data 20 febbraio, l’aula 
ha espresso parere favorevole al rilascio della concessione 
edilizia in deroga alle norme del Piano regolatore generale 
per la ristrutturazione con ampliamento e parziale demo-
lizione e ricostruzione dell’Ex casa Sartorelli, che diven-
terà un “ostello della gioventù“. La deroga era necessaria 
in quanto l’edificio è vincolato alle norme di attuazione 
che prevedevano invece solo il “risanamento conservati-
vo” dello stabile. Voto contrario per la minoranza che non 
condivide la nuova destinazione dell’immobile. La seduta 
è proseguita con l’approvazione dello schema di conven-
zione con il Comune di Borgo per il servizio di asilo nido: 
da anni, infatti, Telve è convenzionato con Carzano e fino 
ad oggi i bambini del paese potevano essere iscritti solo 
al nido Le Piume. da qui la decisione di dare l’opportunità 
ai censiti di iscrivere i propri figli anche all’Arcobaleno di 
Borgo, in modo da garantire maggiore possibilità di vedere 
accolte le proprie domande e accorciare i tempi di atte-
sa della graduatoria. Quindi l’ok al bilancio di previsione 
per l’esercizio finanziario 2013 dei vigili del fuoco, che pa-
reggia a 21.700,39 euro e l’approvazione, con l’astensione 
delle minoranze, del nuovo regolamento per l’applicazione 
della tariffa sui rifiuti Tia. ok anche (con l’astensione delle 
minoranze e il voto contrario di Alessandro Battisti) al rego-
lamento del tributo comunale sui servizi (Tares): il Comune 
applicherà la tariffa minima (0,30 centesimi a metro quadro 
calpestabile), che andrà interamente allo Stato. Riduzioni 
per case stagionali, seconde case e case abitate da una sola 
persona. 

il Bilancio di previsione 2013 è stato discusso nella se-
duta del 26 marzo. Approvato all’unanimità, pareggia a 
5.628.800 euro: di questi, 1.6 milioni sono di spese correnti, 
3 milioni invece le spese in conto capitale, ovvero opere 
pubbliche. Fondi che per gran parte serviranno per la ri-
strutturazione, adeguamento e completamento della rete 
fognaria: si tratta di 1.6 milioni di euro (finanziati per 1.4 mi-
lioni sul Fut), prima parte di un intervento complessivo da 
oltre 5 milioni di euro. C’è poi l’adeguamento della strada 
forestale Restena e le relative opere urgenti di prevenzione: 
un costo totale di 470mila euro, finanziati per quasi 340mila 
euro dalla Provincia. Seguono i 275mila euro (il contributo 
Pat qui è di 230mila) per i lavori di consolidamento e con-

servazione dei ruderi di Castellalto; i 77mila (finanziati per 
55mila) per la costruzione di una tettoia al vecchio ospe-
dale militare “Herta Miller Haus”, anche in vista del pros-
simo centenario della Grande Guerra ed i 48mila, finanziati 
al 100%, per il progetto che valorizza le risorse del paese e 
delle sue montagne e che coinvolgerà operatori turistici e 
scuole in collaborazione col Wwf. Altri 88mila euro servi-
ranno per aumentare il capitale sociale nella Masoenergia, 
vista la mancata sottoscrizione all’aumento da parte di un 
socio privato e 30mila euro serviranno per compartecipare 
alla ristrutturazione dell’asilo, di proprietà della parrocchia: 
un costo complessivo di 300mila euro, finanziati all’80% 
dalla Provincia, che lascia scoperti 60mila euro, coperti in 
due rate, una quest’anno e una nel 2014, dal Comune. in 
previsione un calo delle spese per il personale (dai 779mila 
euro del 2011 ai 598mila previsti del 2013), che passa da 
15 a 13 unità anche a causa del blocco del turn-over. E dal 
2013 anche Telve, superando i mille abitanti, sarà assogget-
tato ai vincoli del Patto di Stabilità. 

La terza seduta di quest’anno, lo scorso 21 maggio, ha 
visto l’aula dare l’ok all’acquisizione delle quote di Masoe-
nergia resesi disponibili in seguito alla mancata sottoscri-
zione dell’aumento di capitale sociale da parte di Bifrangi 
Spa (società di  Mussolente titolare originariamente della 
concessione a derivare l’acqua del torrente Maso). Gli altri 
soci, pubblici e privati, hanno quindi manifestato la volontà 
di esercitare il diritto di opzione su queste quote, pari ad 
euro 259.960, in proporzione alla rispettiva quota di parteci-
pazione sociale. del suo 20% di capitale, per legge Bifrangi 
ne conserverà lo 0,7%, con il rimanente che è stato suddi-
viso tra gli altri soci, pubblici e privati. in particolare Telve, 
impegnando 87.737 euro, è passato, con l’ok del Consiglio, 
dal 27% al 33,5%. Approvato quindi lo schema di conven-
zione con i Comuni di Telve di Sopra, Torcegno, Carzano e 
Castelnuovo che regolamenta il riparto delle spese di ge-
stione della scuola media e, con l’astensione delle minoran-
ze, anche il consuntivo 2012, che si chiude con un avanzo 
di amministrazione di 648mila euro. L’Amministrazione 
infine intende adottare l’istituto della “Cittadinanza ono-
raria e delle Civiche Benemerenze”: tale istituto costituisce 
un riconoscimento onorifico per quei cittadini che si siano 
particolarmente distinti nei vari campi e attività pubbliche 
e private. Per far questo si è deciso di adottare, con due 
astensioni e un voto contrario, un regolamento comunale 
che disciplini il conferimento della cittadinanza onoraria, 
delle benemerenze e degli encomi, con i primi due ricono-
scimenti che saranno decisi dal Consiglio Comunale a larga 
maggioranza ed il terzo che viene assegnato dal sindaco. 
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 Il 26 luglio 2013 Masoenergia è stata iscritta nel Registro del GSE.

ora si può partire con i lavori. .

Masoenergia: 
finalmente 
si parte
di Fabrizio Trentin - Sindaco di Telve

MASoEnERGiA s.r.l.  è stata   costituita il 21 dicembre 
2007   con la seguente composizione sociale:   Comune 
di Telve 27,00% | Comune di Scurelle 26,00% | Trentino 
Energia srl  (Gruppo Petrolvilla) Trento 21,00% | Bifrangi 
s.p.a. - Mussolente - Vicenza 20,00% | ACSM – Fiera di 
Primiero 6,00%.

La sede è stabilita a Telve, il consiglio di amministrazione 
è costituito da tre membri, uno nominato dal Comune 
di Telve, uno dal Comune di Scurelle e il terzo dai soci 
privati. La presidenza del consiglio di amministrazione 
spetta alternativamente ai due comuni partendo con la 
presidenza da parte del comune di Scurelle fino all’entrata 
in funzione della centrale. il presidente attualmente in 
carica è Roberto Micheli ex sindaco di Scurelle. i soci 
privati hanno diritto alla vicepresidenza. il vicepresidente 
attualmente in carica è Mauro dossi del Gruppo Petrolvilla.

Un Po’ di SToRiA

La vicenda delle centraline  idroelettriche che Masoenergia 
si appresta a realizzare inizia ufficialmente l’11 luglio 
1990, quando Bifrangi S.p.A. presenta alla Provincia 
Autonoma di Trento una richiesta di concessione di 
derivare ad uso idroelettrico  dai torrenti Maso di Spinelle,  
Maso di Calamento e Rio Masolo,  alla  quota di m 1.080 
s.l.m., una portata complessiva massima di l/s 1.880 e 
media di l/s 1.520 di acqua per produrre sul salto di 190 m 
la potenza nominale media di kW 2.831. 

il 13 luglio 1996 Trentino Energia S.p.A., per conto 
di diverse aziende municipalizzate del Trentino 
(Rovereto, Tione, Levico Terme, Pergine, Riva del Garda 
e Mezzolombardo), presenta alla Provincia Autonoma 
di Trento la richiesta di concessione di derivare ad uso 
idroelettrico  dal torrente Maso di Spinelle, alla  quota di m 

1.282 s.l.m., una portata complessiva massima di l/s 1.100 e 
media di l/s 715 di acqua per produrre  la potenza nominale 
media di kW 2.704.
Questo progetto, portato avanti parallelamente ad altre 
iniziative su diversi corsi d’acqua del Trentino, era stato 
illustrato al Comune di Scurelle nel 1995 per conto di 
Trentino Energia dalla SiT di Trento, socio della stessa.
La proposta complessiva era stata analizzata in diversi 
incontri tra i promotori e i vari Comuni interessati, i 
quali  richiedevano una attenta valutazione dell’aspetto 
ambientale ed una consistente partecipazione delle 
Comunità locali.
 
Trentino Energia procedeva comunque  autonomamente 
nella sua iniziativa e presentava la richiesta di concessione 
alla Provincia. doveva però confrontarsi nuovamente con il 
Comune di Scurelle quando, pochi mesi dopo, richiedeva la 
concessione edilizia per la realizzazione di uno stramazzo 
di misurazione di portata ai Prai Tomei. il duro confronto  
con l’Amministrazione comunale riapriva le trattative, 
portava all’entrata del Comune di Scurelle in SiT e alla 
disponibilità a ridurre la partecipazione di Trentino Energia 
a favore del Comune fino al limite di partner tecnico.
 
nel frattempo la Provincia di Trento sospendeva 
tutte le domande di concessione in essere, in attesa della 
revisione del Piano di Utilizzazione delle acque pubbliche 
e del Piano Energetico Ambientale provinciale. Tale 
moratoria sarebbe durata fino al 31 dicembre 2003.

La riapertura dei termini evidenziava due problemi 
per le Società che avevano depositato le richieste: la 
sovrapposizione delle loro domande e la ferma volontà 
della Provincia di rendere partecipi le Comunità locali e in 
particolare i Comuni catastalmente interessati.
Si arrivava così, dopo lunghe trattative fra le due società 
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private coinvolte e i Comuni di Telve e di Scurelle alla 
costituzione di Masoenergia srl. il 15 febbraio 2008 
Masoenergia S.r.l. subentra nella titolarità dei progetti 
presentati da Bifrangi S.p.A. e da Trentino Energia S.r.l.

iL LUnGo PERCoRSo AUToRiZZATiVo.

i progetti definitivi venivano sottoposti alla Valutazione 
di impatto Ambientale (ViA) con un percorso di 
confronto costruttivo tra società, tecnici incaricati della 
progettazione e uffici provinciali che portava a importanti 
modifiche progettuali volte a ridurre l’impatto ambientale, 
attraverso un sostanziale aumento del rilascio d’acqua 
nell’alveo e una  diversa modulazione della derivazione nel 
corso dell’anno, in modo da rispettare i tempi di “magra” e 
sfruttare maggiormente i mesi di maggior portata. il tutto 
conservando la capacità produttiva.
nel maggio 2009 la Giunta provinciale esprimeva 
valutazione positiva in ordine alla compatibilità ambientale 
dei due progetti. La delibera conteneva però una sgradita 
sorpresa:  per l’impianto sul Torrente Maso di Spinelle 
veniva imposto inaspettatamente un rilascio molto 
superiore a quello concordato in fase istruttoria con una 
perdita di produzione dell’ordine del 10%.
Masoenergia cercava di dimostrare l’incongruenza della 
decisione, presentava  formale richiesta di modifica delle due 

prescrizioni contestate, produceva  nuova documentazione 
e alla fine, dopo aver perso più di un anno e mezzo, vedeva 
riconosciute valide le proprie motivazioni con la delibera 
della giunta provinciale del 3 dicembre 2010.
Spiegare tutto nel dettaglio sarebbe lungo, un particolare 
però è significativo: dopo un anno di misurazione di portate 
effettuate dalla società sul Maso di Spinelle, in un anno in 
cui la piovosità è risultata superiore alla media, abbiamo 
potuto dimostrare che i rilasci imposti con la prima delibera 
erano  addirittura superiori all’acqua che transitava nel 
torrente!

ottenuto il via libera in sede di valutazione di impatto 
iniziale, è stato redatto un progetto esecutivo che ha 
recepito le altre  prescrizioni. Anche questo è stato 
sottoposto ad un complesso processo istruttorio, con i 
relativi tempi imposti da una burocrazia molto complessa.
in questa fase va segnalato l’accordo stipulato con le due 
Associazioni pescatori dilettanti di Scurelle e della Bassa 
Valsugana, alle quali verrà riconosciuto un indennizzo 
annuo  rispettivamente di  euro 2.000 e euro 4.000 a fronte 
di una collaborazione delle associazioni stesse nel controllo 
della regolarità dei deflussi minimi vitali previsti dalle opere 
di presa di Masoenergia.
Finalmente nell’aprile 2012 la PAT rilascia le 
concessioni.

Prospetti del progetto di realizzazione dell’edificio Centrale
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il costo complessivo è previsto in circa 12.650.000 euro più 
iVA, di cui 11.500.000 per la costruzione degli impianti e 
1.150.000 euro di oneri finanziari.
i costi relativi alla centrale sul Maso di Spinelle 
rappresentano circa il 60% del totale, quelli per la centrale 
sul Maso di Calamento  il 40%.
Per il finanziamento Masoenergia  ha effettuato un 
aumento di capitale da parte dei soci per portare i mezzi 
propri a 1.350.000 euro, limite ritenuto indispensabile dalle 
banche interpellate per finanziare il progetto. il Comune di 
Telve per poter dar seguito a questo aumento di capitale 
ha sottoscritto un mutuo di 300.000 euro con  la  Cassa  
depositi  e  Prestiti a  tasso  fisso  da 
ammortizzare in 20 anni.

La società Bifrangi non ha partecipato all’aumento, per cui 
le quote ad essa riservate per statuto, sono state sottoscritte 
dagli altri soci che hanno così aumentato il loro peso in 
Masoenergia, con le seguenti quote di partecipazione: 
Comune di Telve 33,50% | Comune di Scurelle 32,26% 
| Centraline Trentine (Gruppo Petrolvilla) 26,05% | ACSM 
7,44% | Bifrangi 0,74%.

Masoenergia ha acquistato i terreni necessari alla 
costruzione dell’edificio e delle opere di presa  sul Maso 
di Calamento ed ha acquisito la proprietà del terreno per 
l’opera di presa sul Maso di Spinelle e per le servitù di 
passaggio con le condotte. 

Centrale sul Maso di Spinelle Centrale sul Maso di Calamento

Superficie bacino imbrifero 38,95 kmq 41,90 kmq

opera di presa in località Prai Tomei, immediatamente 
a valle della confluenza del Rio Rudole,  
a quota 1201 m s.l.m.

Circa 100 m a monte del Ponte del 
Salton, a valle della confluenza del rio 
Masolo, a quota 1078,00 m s.l.m.

Condotta forzata interrata, 
diametro 900 mm

Lunghezza 3.025 m Lunghezza 1.475 m

Salto  300 m c.a 176 m c.a.

Edificio centrale a Pontarso, in comune ai due impianti, a quota 900,50 m s.l.m., 
con restituzione dell’acqua immediatamente a monte della presa  

che alimenta il bacino della centrale di Carzano

Portata di concessione: massima 1800 l/s; 
media 681 l/s.

massima 1600 l/s; 
media 589  l/s.

Potenza installata:  3.630 kW 2.250 kW

Turbina idraulica 2 turbine Pelton 2 getti, asse orizzontale 1  turbina Pelton a 4 getti, asse verticale

Energia producibile annua 13.520.000 kWh 6.960.000 kWh

Il progetto

in autunno del 2012 sono state rilasciate a Masoenergia  
le concessioni edilizie per la realizzazione delle opere  di 
presa e per l’edificio della centrale di Pontarso.
Ad inizio anno sono stati appaltati i lavori per la parte 
edile ovvero la costruzione dell’edificio e delle opere di 
presa nonchè la posa delle condotte. i lavori sul Maso di 
Spinelle saranno eseguiti dall’Associazione Temporanea 
d’imprese Gadotti Fratelli s.r.l. di Trento – Misconel 
S.r.l. di Cavalese – InCo S.r.l. di Pergine per un 
importo a base d’asta di 2.688.000 euro aggiudicati a 
2.063.000  euro. i lavori sul Maso di Calamento saranno 
eseguiti da zortea S.r.l. di Castelnuovo per un importo a 
base d’asta di 1.922.000 euro aggiudicati a 1.472.000 euro.   

Sono stati appaltati anche i lavori per la parte 
elettromeccanica ovvero la fornitura delle turbine e del 
sistema di controllo. i lavori saranno eseguiti dalla Troyer 
di Vipiteno che si è aggiudicata la gara a 2.684.000 euro 
con un importo base d’asta di 3.068.000 euro

L’acquisto delle condotte è stato fatto direttamente da 
Masoenergia S.r.l. tramite trattativa privata. Per il Maso di 
Calamento sono stati scelti tubi in ghisa della tedesca 
Duktus. il computo metrico prevedeva una spesa di 
643.000 euro e sono stati acquistati per 596.000 euro. Per il 
Maso di Spinelle sono stati scelti tubi in vetroresina della 
Amitech società del gruppo saudita Amiantit Group. il 
progetto prevedeva originariamente tubi in ghisa anche per 
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questo tratto per un computo metrico di 1.205.000 euro che 
sono stati poi sostituiti dai più economici tubi in vetroresina 
per un importo contrattualizzato di 761.100 euro.

La direzione lavori è stata affidata allo Studio Tecnico 
STA Engineering di Trento per un importo di 350.000 
euro. Le Amministrazioni Comunali hanno richiesto 
l’introduzione della figura dell’ Ispettore di Cantiere di 
fiducia delle amministrazioni vista l’entità delle opere da 
realizzare che riferirà direttamente alle amministrazioni di 
Telve e Scurelle sull’andamento dei lavori.

il 26 luglio 2013 il Gestore Servizi Energetici (GSE) 
ha reso pubblica la graduatoria degli impianti iscritti 
al Registro ai sensi dell’art. 9 del d.M. 6 luglio 2012 in 
posizione tale da rientrare nel contingente di potenza 
previsto per impianti idroelettrici di cui al Bando del 13 
marzo 2013 dove Masoenergia risulta iscritta e quindi 
potrà beneficiare degli incentivi statali.

Attualmente il CdA sta definendo gli ultimi dettagli 
del finanziamento con Unicredit Leasing che grazie 
all’offerta Energy Leasing finanzia impianti idroelettrici 
di ultima generazione ritenendo strategico il settore 
delle energie rinnovabili. Le condizioni di Unicredit sono 
risultate molto più vantaggiose di quelle proposte dalla 
Cassa Centrale delle Casse Rurali che fino all’ultimo è stata 
coinvolta nelle trattative per il finanziamento del progetto. 
il divario tra i due istituti di credito ha di fatto indirizzato 
la scelta del Consiglio di Amministrazione verso l’unica 
ipotesi percorribile cioè quella proposta da Unicredit. 

L’obiettivo di Masoenergia è quello di avere tutti gli 
incartamenti pronti per fine estate in modo da iniziare in 
autunno i lavori per entrare in produzione entro la fine 
del 2014. 

La realizzazione della nuova centrale è un’opera che, nel 
campo idroelettrico, è considerata la più grande realizzata 
in Trentino negli ultimi trent’anni.
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Contributi 
dalla minoranza

Gruppo di minoranza

“Telve per tutti” . .
nella seduta del Consiglio Comunale del 26 

marzo 2013 è stato approvato ad unanimità 
il bilancio di previsione per l’esercizio 2013. 

infatti, letta la relazione previsionale e programmatica, 
contrariamente a quanto succede di prassi, anche noi con-
siglieri di minoranza della lista “Telve per Tutti” abbiamo 
dato parere favorevole. Attraverso questo spazio vogliamo 
motivare in breve la nostra scelta.
Abbiamo valutato positivamente la previsione di spesa 

d’investimento di circa tre milioni di euro, proposta dalla 
Giunta, vista la situazione di crisi occupazionale ed eco-
nomica che purtroppo stiamo vivendo anche nelle nostre 
realtà locali. Riteniamo che tali importi, coperti per la mag-
gior parte da trasferimenti provinciali, possano contribuire 
a creare opportunità di lavoro per le nostre imprese e attivi-
tà locali. Ci riserveremo di fare delle specifiche considera-
zioni e osservazioni sui singoli interventi posti a bilancio al 
momento della loro trattazione.
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spazio bibliotecaSpazio
Biblioteca

La storia del partigiano 

Corrado Pontalti “Prua” 

raccontata ai ragazzi 

della terza media di Telve .
Martedì 7 maggio le classi terze della Scuola 

media di Telve hanno avuto la possibilità 
di incontrare un testimone d’eccezione de-

gli avvenimenti del novecento: Corrado Pontalti.
il racconto di Corrado Pontalti inizia con l’armistizio dell’8 
settembre 1943: in quel momento si trovava a Genova, nel-
la Marina militare. Riuscì a tornare a casa, ma ben presto lo 
raggiunse la cartolina precetto che lo reclutava nel Corpo 
di Sicurezza Trentina (Cst). nel maggio del 1944 –con le 
prime apparizioni di partigiani a Castello Tesino- Pontal-
ti fu trasferito in quella zona. La milizia del Cst, istituita 
formalmente con compiti di polizia e per tenere l’ordine 
pubblico, in realtà fu impiegata massicciamente in opera-
zioni antipartigiane e di rappresaglia. Proprio questo tipo 
di azioni fu uno dei principali motivi che fece maturare in 
Corrado Pontalti la scelta di disertare e raggiungere i par-
tigiani del battaglione “Gherlenda”. il Gherlenda, che in 
Tesino aveva la sua sede e svolgeva la sua attività, aveva il 
compito soprattutto di sabotare la ferrovia della Valsugana 
divenuta di grande importanza strategica. 
Pontalti ha spiegato lo stratagemma usato per unirsi ai par-
tigiani senza provocare la reazione e la vendetta dei nazisti: 
nel settembre 1944 alcuni partigiani del battaglione Gher-
lenda bloccarono la corriera di linea poco prima di Pieve Te-
sino; i viaggiatori sono stati costretti a scendere e ad esibire 
i documenti. Fra di loro c’era anche Corrado Pontalti che è 
stato fatto “prigioniero” e allontanato. Questo era un tipo di 
reclutamento abbastanza usuale nel corso della Resistenza, 
che permetteva ai nuovi partigiani di evitare ritorsioni sulla 
propria famiglia. Corrado Pontalti venne ribattezzato Prua, 
in ricordo della sua esperienza nella Marina militare. 

Corrado Pontalti passa quindi a raccontare ai ragazzi al-
cuni episodi di vita partigiana, e gli alunni sono incurio-
siti soprattutto da come vivevano i partigiani, quali erano 
le emozioni, e quali i motivi che li hanno portati a questa 
scelta.
Corrado Pontalti “Prua” lascia il Tesino verso la fine di otto-
bre, e parte per Vicenza, zona considerata più sicura. È qui 
che viene ospitato, ma anche catturato e incolpato - a cau-
sa di uno scambio di persona- di aver derubato una 
tabaccheria. Quindi con 
l’accusa di 
militare di-
sertore ven-
ne trasferito 
a Trento. 
Pontalti fu 
salvato dal 
processo gra-
zie all’arrivo 
degli Alleati…
L’incontro è 
stata un’oc-
casione per 
i ragazzi per 
ascoltare dal-
la bocca di un 
testimone av-
venimenti che 
solitamente si 
studiano sui 
libri di scuola e 
per sentire alcuni 
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episodi della nostra storia narrati con grande schiettezza. il 
racconto di Corrado Pontalti ha colto nel segno nel cattura-
re l’attenzione dei ragazzi che di rimando gli hanno posto 
moltissime domande. Il partigiano “Prua” ha condivi-
so con i ragazzi di Telve la sua testimonianza con 
grande semplicità e franchezza sottolineando più 
volte l’importanza di aver operato una scelta che 
l’ha portato a schierarsi, in anni in cui era decisivo 
decidere da che parte stare.
Merito di questo incontro organizzato dalla Biblioteca va 
senz’altro a Giuseppe Sittoni che da anni studia e racconta 
queste testimonianze attraverso i suoi libri. in particolare la 
storia di Corrado Pontalti si trova nelle pagine di “Sudditi 
fedeli e contro durante l’occupazione nazista: Trento, Bol-
zano, Belluno” e in “Uomini e fatti del Gherlenda. La Resi-
stenza nella Valsugana orientale e nel Bellunese”.

SPaZiO BiBliTeCa

MEdiALiBRARYonLinE

Grazie all’abbonamento acceso dalla Provincia autonoma 
di Trento a MediaLibraryonLine, è possibile consultare o 
scaricare e prendere in prestito sul pc o su un device mobi-
le (tablet, ebook reader, smartphone) ebook, giornali, musi-
ca, video, audiolibri, banche dati, semplicemente collegan-
dosi a trentino.medialibrary.it.
Per accedere al portale occorre essere iscritti alla Biblioteca 
e fare richiesta di username e password personali.
Una volta effettuato l’accesso le risorse disponibili saran-
no consultabili in straming, cioè con connessione alla rete 
(come i quotidiani e una tipologia di audiolibri), o in down-
load, cioè scaricabili (come gli ebook e un’altra tipologia di 
audiolibri).
Fra le risorse disponibili gratuitamente su medialibrary 
è possibile trovare: ebook, audiolibri, quotidiani italiani e 
stranieri leggibili nella loro versione cartacea digitalizzata, 
video e immagini, banche dati di varia natura, corsi di for-
mazione on-line.
All’interno della collezione di ebook alcuni sono scaricabili 
e disponibili per un prestito digitale della durata di 14 gior-
ni. Altri invece sono scaricabili ogni 14 giorni, ma destinati 
a restare utilizzabili da chi li ha scaricati. Tutti gli ebook che 
risultano già in prestito sono prenotabili.

SCAFFALE DEDICATo 
ALLA GEnIToRIALITÁ

In biblioteca a Telve è stato organizzato un nuovo 
scaffale per tutti i genitori che già lo sono o che lo 
diventeranno. Sono così a portata di mano per i più cu-
riosi libri sulla gravidanza, la nascita, lo svezzamento e la 
crescita dei bambini. Ma ci sono anche libri sul comporta-
mento, il carattere e tutto quello che può permettere di co-
noscere qualcosa in più sui bambini. Tutto a disposizione 
per il prestito!

Per tutta l’estate in biblioteca 
a Telve è in vigore l’orario estivo

Lunedì 10-12 / 15-18.30 / 20-22
Martedì 10-12 / 15-18.30
Mercoledì 10-12 / 15-18.30
Giovedì              15-18.30 / 20-22
Venerdì 10-12 / 15-18.30
Sabato 10-12 / 14-17



23NUMERO 58  .  AGOSTO 2013

SPaZiO BiBliTeCa

È il “TEMPo” per gli studenti 

di inglese a “GREEnWICH”  .
di Ermanno Marchi 

Ringraziamo innanzitutto con molta riconoscenza 
l’assessore a cultura e istruzione, Lorenza Trentina-
glia, e la Biblioteca di Telve per il loro interesse ed 

entusiasmo nel promuovere e ribadire quanto è importante 
e utile la lingua inglese per tutte le età, sia per chi vuole 
viaggiare, sia per futuri prospetti lavorativi. Grazie ai nu-
merosi corsi di inglese organizzati in Biblioteca a 
Telve, una comitiva di studenti di Telve e di Telve 
di Sopra insieme a dei loro amici ha potuto passare 
un fine settimana in Inghilterra guidati dalla loro 
insegnante, una British doc.

il gruppo ha trascorso un weekend lungo, precisamente 
quattro giorni dal 19 a 22 aprile in quel di Londra, ed ha 
avuto modo di constatare che non è cosi piovoso come si 
dice, casualità, fortuna, chi lo sa!  Mentre in Valsugana in 
quel fine settimana si scatenavano giornate piene di piog-
gia, loro oltremanica si godevano bel tempo.  E chi l’ha 
detto che l’inghilterra è il paese della pioggia?
Ma entriamo nel dettaglio a raccogliere l’ esperienza vis-
suta da vicino da chi forse per la prima volta ha potuto as-
saporare un po’ la cultura e il gusto anglosassone.  ‘Maria’ 
dell’ Agenzia di Viaggi Ausugum, sostenitrice della nostra 

Gli studenti del corso di inglese in visita a Greenwich
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iniziativa, ha prenotato il viaggio in aereo e l’albergo a Lon-
dra per tutto il gruppo.  in totale 11 persone, poche ma allo 
stesso tempo tante le esigenze e i desideri da soddisfare; 
normale visto che c’è chi è attratto dai luoghi più cono-
sciuti, chi da parchi e i fiori, chi dalla musica jazz e chi dallo 
shopping.
Con l’organizzazione e la guida della ‘dinamica’ 
Carol Ann, inglese d’origine ma cittadina italiana e 
borghesana,  hanno avuto modo di vedere non solo 
le mete più gettonate, ma anche  attrazioni molto 
particolari.  dalle tappe storiche come Buckingham Pa-
lace, con il cambio della guardia, Tower Bridge, Piccadilly 
Circus, China Town, oxford Street (la strada principale per 
i grandi negozi), e Greenwich dove c’è la linea ‘meridiana’, 
fino al negozio più famoso di tutto il mondo ‘Harrods’, dove 
si dice si possa comprare da un spillo ad un elefante, e dove 
perdersi tra le sue meraviglie è davvero semplice.
In allegria, le giornate passavano velocemente fra 
visite interessanti, spostamenti in metropolitana (la 
più antica del mondo, costruita nel 1863, la più estesa d’ 
Europa e seconda al mondo per estensione della rete 460 
km, Shanghai la prima con 467/5 km), e con un po’ di mm. 
di gomma in meno sulla suola delle scarpe, per le lunghe 
camminate!  Alla fine tutti stanchi ma molto soddisfatti.
Ecco le impressioni raccolte a caldo di alcuni partecipanti :

daniele.  “ in quattro giorni abbiamo concentrato cultura, 
arte, musica, spettacolo....Vedere il ‘Fantasma dell’ ope-
ra’ penso sia stato per noi un evento unico.  L’omonimo 
musical, scritto da Andrew Lloyd Webber va in scena inin-
terrottamente dal 1986.  indimenticabile per la coreografia, 
per la musica, qualcosa ti rimane dentro.  Anche la gita in 
battello lungo il Tamigi, ti lascia un fascino particolare.  La 
visita poi a ‘Greenwich’ è stata emozionante.  da qui parte 
‘il tempo’....Tutto bello, anche il gruppo seppur eterogeneo 
per età (da 15 a 73 anni) per gusti e simpatia ha mostrato 
armonia, forse anche perché la guida ha saputo cogliere 
ed ha cercato di soddisfare le esigenze di tutti...cosa non 
sempre cosi facile!”

Laura.  “ L’ordine, la pulizie, il modo garbato della gente, 
sono cose che si notano e lasciano il segno.. Ti fa sentire 
bene dentro e fuori.  La cosa più strana che ho visto?  Ve-
dere in tempi diversi tre volpi che attraversano la strada 
in modo educato, quasi come fossero animali domestici, 
come se fosse la cosa più normale del mondo, ma la cosa 
più inusuale per noi.  La città pulita senza sigarette per 
terra o deiezioni di cani dimostrando un alto livello di re-
sponsabilità.  Chi fuma spegne la sigaretta per terra e poi 
la ripone nel cestino, stessa cosa fanno i padroni dei cani.  

Una gita da ricordare,stupendo.”

olga.  “ immergersi in una metropoli come Londra e sen-
tirsi sicuro, dove convivono molte etnie ti fa sentire bene, 
un libero cittadino e ti fa amare ancora di più questa città.”

Enrica.  “ Londra merita sicuramente di essere visitata per 
le bellezze artistiche, per i parchi e il verde, e per il rispetto 
che la gente ha per gli altri.  Per me, inesistente la freddezza 
‘anglosassone’ di cui parlano.  L’accompagnatrice ci ha poi 
permesso di scoprire quei piccoli particolari che forse a noi 
sarebbero sfuggiti, una bella esperienza..”

Marina e Maria Angela.  “Quando si visita una metropoli 
si rimane colpiti dalla varietà di etnie, di situazioni, di in-
contri diversi.  Lo stesso è accaduto a noi recandoci a Lon-
dra.  Siamo partiti per conoscere questa città cosi famosa 
e allo stesso tempo cosi invitante, indirizzati ai suoi luoghi 
più famosi.  Pur essendo un gruppo molto diverso per età 
e provenienza, guidati da Carol Futcher e illuminati dalle 
sue conoscenze derivanti dall’ essere una ‘English woman’ 
abbiamo potuto assaporare ogni aspetto curioso della vita 
londinese, sentendoci, almeno per qualche giorno, citta-
dini del mondo.  Abbiamo potuto godere della visione di 
significativi frammenti di storia e di civiltà, con torri ponti, 
castelli, il Big Ben, il palazzo reale, Greenwich, ma anche 
con strutture di grande modernità, come la ruota panora-
mica (‘The London Eye’), i parchi, lo shopping in oxford 
Street e la metropolitana.  Ciò che più ci ha impressionato 
di Londra è stato scoprire, che essa è comunque una città 
‘vivibile’ nel senso che, una volta entrati a contatto, si lascia 
scoprire, capire, osservare, vivere...in maniera accogliente, 
assolutamente liberale e non discriminante, con i suoi abi-
tanti cordiali e molto socievoli.  Un esempio per tutti Carol, 
la nostra guida gentile, premurosa ed instancabile di que-
sto affascinante viaggio nella ‘London Town’”.

Giuliano.  “Bello, bello, bello!” 
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È in arrivo un asilo tutto nuovo 

e funzionale per i nostri bambini! .
dalle insegnanti

Scuola equiparata
dell’Infanzia di Telve

dalle scuole

Lunedì 17 giugno 2013 la scuola dell’infanzia di Telve 
si è trasferita provvisoriamente presso la scuola me-
dia per permettere che vengano eseguiti i lavori di 

ristrutturazione dell’edificio.
Al fine di rendere partecipi anche i bambini di questo per-
corso, le attività didattiche dell’ultimo periodo dell’anno sco-
lastico sono state dedicate al fare memoria del “vecchio asi-
lo” e contemporaneamente a preparare i bambini alla novità.
in quest’ottica sono stati elaborati: 
1) Un LiBRonE-RiCoRdo della scuola realizzato dai bam-
bini grandi;
2) iL PLASTiCo inTERno della scuola realizzato dai bam-
bini medi;
3) RACCoLTA di FoTo per ricordare le tre sezioni realizza-
ta con l’aiuto dei bambini piccoli;
4) iL PLASTiCo ESTERno della scuola realizzato dal grup-
po misto dei bambini del posticipo.           

1 4

3

2
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Gli ultimi giorni di scuola hanno visto 

gli alunni impegnati in varie 

manifestazioni a coronamento 

di un anno scolastico ricco di attività. .
di Franco Rinaldi

Scuola primaria
di Telve

Alcune attività extrascolastiche quest’anno hanno 
potuto avere realizzazione anche grazie alla fattiva 
collaborazione di persone ed Enti esterni alla scuola 

che hanno dato la loro disponibilità personale ed economi-
ca. La stretta finanziaria operata anche nella scuola 
trentina, infatti, costringe ad impiegare al meglio le 
risorse interne nelle loro competenze e a coinvolge-
re sempre più il territorio nelle iniziative didattico 
educative con persone che dimostrano la loro sensibilità 
nei riguardi dell’istituzione scolastica. naturalmente occorre 
in tal caso operare delle scelte e privilegiare quelle attività 
che più di altre rivestono un carattere formativo di contenuti, 
di motivazioni e che si rivolgono  alla totalità degli alunni.
La rappresentazione teatrale di fine anno, che ha coin-
volto le classi prima, terza e quarta, ha pertanto rappresen-
tato il momento conclusivo di un’attività realizzata grazie al 
finanziamento dell’Amministrazione comunale di Telve e alla 
grande professionalità e disponibilità di Lorena Guerzoni e dei 
suoi collaboratori. Anche la manifestazione musicale svolta a 
scuola dalle classi prima e seconda è stata la conclusione di 
un percorso di educazione musicale attivato con il contributo 
economico di un generoso genitore.  L’Amministrazione co-
munale con  il Sistema Culturale Valsugana orientale  han-
no inoltre organizzato e finanziato un laboratorio storico 
nell’ambito delle iniziative  del Museo Tridentino di 
Scienze naturali e una visita guidata a Riparo Dalme-
ri per gli alunni della terza classe, assieme a quelli delle scuole 
limitrofe. Altre attività, nel corso dell’anno sono state invece 
realizzate, nelle varie classi, con il concorso di esperti che, a 
titolo gratuito, hanno seguito con entusiasmo i bambini in la-
vori con il traforo (sig. Paolo Pecoraro), lavori di ricamo (le 
Suore della Casa di riposo),  corso di ballo country (sig. ra 

Elda Fedele), orientiring (sig. Christian Goner), illustrazio-
ne di flora e fauna del territorio montano circostante 
(sig.ra Erika Agostini) e l’avvio, assieme ai docenti di terza, 
quarta, quinta di un progetto di scambio di fotografie e disegni 
con i bambini del Benin, inerente il tema della desertificazione 
e della salvaguardia delle piante. La sig.ra Paola Andriollo ha 
coordinato l’attività illustrando ai bambini il lavoro che l’asso-
ciazione onlus, di cui fa parte, svolge da alcuni anni presso un 
villaggio di tale Stato africano.
nella realizzazione del progetto “Scuola ¨C Montagna”, 
che ha coinvolto in percorsi diversificati tutte le classi del  
plesso, sono stati determinanti inoltre gli interventi e la di-
sponibilità del sig. Sergio Boschele esperto del WWF.
Anche quest’anno, infine, l’organizzazione e l’apporto eco-
nomico da parte del Comune hanno permesso la realizzazio-
ne della tradizionale Festa degli alberi. il luogo scelto, 
“Vivaio naturalistico S. Giorgio di Sella”, ha rappresentato 
una novità e ha permesso agli alunni di effettuare un inte-
ressante percorso didattico strutturato, con significative ri-
cadute formative nell’ambito scientifico.
in conclusione si comunica che gli alunni della classe terza 
hanno scritto e illustrato una libretto che è in visione presso 
la biblioteca comunale, alla quale è doveroso un ringrazia-
mento per l’attenzione e la collaborazione continua con la 
scuola.

Gli alunni della classe III in visita al riparo Dalmeri
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La scuola media di telve 

ha conquistato il 2° posto 

al concorso musicale 

internazionale di Trento .
di Marika Caumo

Scuola Media
di Telve

Il gruppo strumentale della scuola media “don 
Milani” di Telve, guidato con passione e competenza 
dal Prof. Bernardino Zanetti, ha raggiunto il secondo 

posto al 3° Concorso Internazionale di Musica nella 
scuola Media “Accordarsi è Possibile Città di Tren-
to”, totalizzando il punteggio di 93/100.
La soddisfazione generale il giorno dopo serpeggiava in tut-
ta la scuola a Telve tenendo conto che al concorso v’erano 
iscritte nelle diverse categorie, ben 37 scuole provenienti da 
tutta italia: Padova, nuoro, Matera, Udine, Prato, Trento, Vene-
zia, Bolzano, Sondrio, Bergamo, Aosta per citare alcune città, 
Brescia, Torino, Cuneo, Varese, Como, Treviso 
per citare alcune province di provenienza delle 
scuole iscritte.
il gruppo di Telve, costituito da 15 studen-
ti di prima, seconda e terza media, armati 
di flauti a becco (Soprani, Contralti, Tenori e 
Bassi), si son confrontati con compagini ben 
più numerose, del doppio e anche del triplo, 
ben figurando nella competizione musicale, 
lasciando sul campo solamente 7 centesimi 
che separano il gruppo dalla massima valuta-
zione possibile.
Il repertorio di 5 brani, tutti arrangiati 
e trascritti appositamente per questa 
compagine strumentale dal loro inse-
gnante, abbracciava un vasto campo di 
generi musicali, dal corale barocco di J. S. 
Bach, alla colonna sonora di musica elettroni-
ca Axel F, in mezzo un Rondò di provenien-
za francese, W. A. Mozart con una citazione 
dall´opera “il Flauto Magico”,  ed una compo-

sizione originale del M° Bernardino Zanetti che deve avere 
colpito positivamente la giuria, tanto che il gruppo di Telve 
ha raggiunto l’elevato punteggio di 93/100.
Ci sembra doveroso citare i componenti del gruppo: Ca-
sagrande Francesca, De nando Annie, Passidomo 
Evelin, zanetti Luca per la classe prima; Andriollo 
Angela, Candela Martina, Garilli Marta, Gasperini 
Silvia, Trentin Arianna per la classe seconda; Dala-
saso Kristian, Moreti Stefan, Palù Giacomo, Simoni 
Roberto, Trentin Samuele, zanettin Serenella per la 
classe terza.

Il gruppo musicale della scuola media di Telve con il suo insegnate Bernardino zanetti.
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Alla scoperta del piacere della lettura 

fra misteri fantasiosi e avventure paurose! .
dalle insegnanti

Ragazzi come tanti, Amy, dan, ma anche Merlino, sul-
tani, vampiri, sotterranei, scuole stregate, la foresta 
Amazzonica o il Sudafrica… i nomi sono insoliti, i 

luoghi lontanissimi, i fatti e le avventure narrate ai limiti del 
possibile, a volte irreali.
Eppure queste persone e località non sono il frutto di cro-
nache di viaggi ai confini del mondo, tutto avviene in uno 
spazio esiguo e circoscritto, in un libro.
Partire, si sa, può essere semplice, come altrettanto facile è 
perdersi; bisogna sapere dove andare, scegliere i compagni 
di viaggio e le mete che più fanno per noi.

Ecco come è entrata in gioco la nostra biblioteca che 
ha accompagnato i ragazzi dell’Istituto Don Milani 
di Telve, per tutto l’anno, verso una delle scoperte 
più importanti: il piacere della lettura.
Cacce al libro, interviste ai bibliotecari Chiara e Walter, gli 
“incontri” Horror animati da esperti come Antonia dalpiaz, 
capace di incantare i suoi ascoltatori e di spingerli a “voler 
sapere come va a finire”. Perché lettori si nasce o si 
diventa, basta avere la spinta giusta.
Il progetto lettura non nasce per caso, anche se 
sembra scorrevole, semplice, naturale; solo chi co-
nosce bene il proprio territorio sa interpretare gusti 
e preferenze di chi lo abita e in questo, la biblioteca 
di Telve ha fatto centro. La  ricca e generosa bibliogra-
fia estiva pensata per e con i ragazzi dimostra, ancora una 
volta, l’affetto e l’attenzione verso i giovani lettori.
Horror, gialli, avventure, racconti di vita o grandi classici: 
i novelli fruitori possono sbizzarrirsi, iniziare, interrompere, 
ricominciare, sfogliare tutti i libri che desiderano.
Perché il punto è che un libro può far ridere, tremare, 
soffrire, riflettere o dimenticare, anche arrabbiare… 
in ogni caso dona un’emozione forte, ci scuote, ci 
accompagna nel lungo cammino della crescita ma 
soprattutto, ci induce a cercare, sempre.
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Associazione
Alpini di Telve
di Maurizio Agostini

Alpino nell’animo… .

dalle associazioni...

In occasione del pranzo Sociale si è letta la personale e 
toccante lettera del Capo Gruppo, ne seguono alcu-
ni passaggi:

[…] “ho deciso di mandarvi il mio pensiero, condividendo 
questo importante momento. Ripenso con nostalgia 
ai bei momenti trascorsi assieme, ma come sape-
te questa malattia piena di incognite, non mi per-
mette di essere presente. L’unica certezza è che pos-
so contare sull’affetto della mia famiglia, che si è trovata 

ad affrontare questa tortuosa e nuova avventura con me. 
La solitudine e la paura sono le miei costanti compagne 
di viaggio. Ho dovuto imparare a vivere di nuovo, 
apprezzando un sorriso, un gesto gentile, con tan-
ta emozione che prima non coglievo. La mia stanza 
rappresenta la mia casa ideale, piena di fili, apparecchia-
ture, ma ricca di pace… Vivo ogni giorno con la speranza 
di vedere qualche amico, per rivivere un po’ di normalità. 
Solo la compagnia dei veri amici e le persone care possono 

Il gruppo alpini di Telve
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alleviare la sofferenza del mio presente, infondendomi un 
po’ di speranza per il futuro. non riuscirò a sorridere 
ed esprimere a parole la mia gioia, ma un’emozio-
ne autentica sarà evidente a chi mi guarderà negli 
occhi. Vi penso con tanto affetto e vi auguro buon 
lavoro!” (la pubblicazione è stata gentilmente autorizzata 
dalla moglie Bruna, il figlio e nuora).
Caro Renato questo messaggio di vita, sarà per noi un faro 
e una guida, un imprescindibile aiuto a camminare nel sol-
co tracciato assieme a cui si ispirano i nostri Valori: il senso 
della famiglia, del dovere, il sacrificio, l’onestà, il volontaria-
to gratuito a favore della Comunità di Telve. Grazie!
Coerenti nelle parole e nei fatti, la prima iniziativa che ha 
visto la fattiva partecipazione del Gruppo è stato l’appun-
tamento in Val di Sella con la decima edizione della Cia-
spol-Ana, gara non competitiva con racchette da neve, 
organizzata dal Gruppo Alpini di Borgo. A giugno la Festa 
degli alberi è stata programmata  in Val di Sella, entu-
siasti tutti gli iscritti e organizzatori, come pure la Festa 
della famiglia, presso spazio Baessa 1310, Calamento, in 
occasione della fine della catechesi, della scuola e nell’am-
bito dell’adesione del nostro Comune al distretto Famiglia 
Valsugana e Tesino.
Anche l’attività associativa, che come è giusto include mo-
menti di svago utili per “rinsaldare i ranghi” e per creare 
coesione e spirito di appartenenza, ha visto la partecipa-
zione entusiasta di molti componenti del gruppo all’86° 
Adunata nazionale a Piacenza. La domenica successi-
va si è tenuta a Milano l’assemblea annuale dei Presidenti 
e dei delegati di tutte le sezioni. Eletto il nuovo Presidente 
nazionale: Favaro Sebastiano (trevigiano).

il Gruppo ha collaborato con la Sezione Valsugana e Tesino, 
all’iniziativa volta alla raccolta fondi per la realizzazio-
ne di un Centro Sportivo a Rovereto sulla Secchia in 
Provincia di Modena, duramente colpito dal terremoto 
lo scorso anno. 
in tanti hanno partecipato devolvendo la propria offerta, 
sia acquistando biglietti della lotteria, sia partecipando 
al concerto della S.a.t. tenutosi al Palazzetto dello Sport 
di Borgo. Siamo entusiasti dell’iniziativa denominata 
“percorsi & salute” promossa dall’Azienda Provin-
ciale per i Servizi Sanitari. Un percorso ad anello da 
percorrere a piedi, con partenza dal parco Zeiati, ove sta 
per concretizzarsi un altro nostro punto di riferimento, una 
struttura cioè nata con l’obiettivo di rendere fruibile a tutti 
lo spazio verde sulla viabilità arginale del torrente Ceggio. 
non dimentichiamo il prezioso lavoro per mezzo di alcuni, - 
anagraficamente denominati “pensionati”-, ma da sempre 
validissimi e insostituibili Soci, eseguito con staccionate e 
scalette, che dal parco permettono di raggiungere in sicu-
rezza il vicino abitato.
nell’elenco di quanto fatto non può comunque mancare un 
accenno a quanto si farà. L’impegno principale sarà la si-
stemazione della strada che porta alla base della teleferica, 
danneggiata dalle forti precipitazioni autunnali. il 14 – 15 
agosto, in occasione della festa patronale verrà or-
ganizzato il consueto incontro in Calamento, aperto 
a tutti coloro che ne volessero approfittare per trascorrere 
due giornate in amicizia. Con la bella stagione la direzione 
coglie l’occasione per augurare un’estate serena a tutti i 
Soci, aggregati e alla comunità intera.

Il gruppo alpini e alcuni partecipanti alla Festa della famiglia
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Associazione 
amici del museo
di Giulio Pecoraro

L’Associazione continua l’attività di raccolta, pulizia e collocamento 

degli oggetti presso la sede di via Santa Giustina..

dalle associazioni...

Come ogni anno l’attività del Sodalizio ha preso il via 
con l’assemblea dei soci che ha approvato la rela-
zione sull’attività svolta 2012 ed il relativo bilancio 

consuntivo. Sono stati inoltre approvati il bilancio preven-
tivo 2013 e la relazione programmatica 2013. nella stessa 
assemblea si è poi provveduto anche al rinnovo del con-
siglio direttivo che è risultato così composto: presidente 
Pecoraro Giulio, vice-presidente Pecoraro Paolo (Via 
Fiemme), consiglieri Agostini Aldo, Pecoraro Anna e 
Spagolla Matteo (segretario). Sono stati inoltre designa-
ti la dott.ssa Erika Masina come direttore responsabile 

tecnico-scientifico, la dott.ssa Antonella Mott quale 
rappresentante del Museo degli Usi e Costumi della gen-
te Trentina di San Michele all’Adige e il dott. Ruggero 
Trentin quale revisore dei conti. Come l’anno scorso, an-
che per il 2013, il Museo sarà aperto, a partire da aprile fino 
a novembre compreso, ogni primo sabato del mese con 
orario 8.30 – 12.00. invitiamo i paesani, che non l’avessero 
ancora fatto, a visitare il museo in queste occasioni. 
Ricordiamo ancora a tutti quelli che volessero donare degli 
oggetti  o visitare il museo, è sufficiente contattare il presi-
dente Pecoraro Giulio al numero di telefono 0461/766326.
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Associazione
ecomuseo del lagorai
di Valentina Campestrini

Una breve presentazione dei progetti più importanti 

della nostra associazione. .

In questo articolo vogliamo darvi alcuni spot circa i pro-
getti più importanti e significativi che la nostra associa-
zione sta portando avanti nel corso del 2013.

L’EMIGRAzIonE DEGLI AnnI CInQUAnTA E SES-
SAnTA nEL TERRIToRIo DELL’ECoMUSEo DEL 
LAGoRAI è un importante progetto che stiamo realiz-
zando in collaborazione con il Museo Storico del Trentino 
e le scuole elementari di Torcegno, Telve di Sopra e Telve. 
il progetto prevede il censimento e la raccolta di materiale 
fotografico relativa alle persone del nostro Ecomuseo che 

nel corso degli anni cinquanta e sessanta del secolo scor-
so sono dovute emigrare per cercare lavoro all’estero. Una 
prima parte di progetto è stata realizzata in questi mesi 
dalle scuole elementari, in particolare dalle classi quinte, 
che grazie all’aiuto degli esperti della didattica del museo 
storico e alle loro insegnanti, hanno realizzato un viaggio 
in questa storia attraverso la raccolta di materiali e di fonti. 
L’aspetto più interessante della ricerca è stato quello rea-
lizzato grazie alla collaborazione di Lorenzo Pevarello del 
Museo Storico del Trentino che si è occupato assieme ai ra-

Alunni alla mattinata dedicato al progetto Emigrazione
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gazzi di intervistare alcune persone che sono emigrate e di 
scoprire così aspetti della nostra storia recente che spesso 
rimangono sconosciuti ai più. i primi risultati del percorso 
sono stati presentati lunedì 10 giugno a Telve dove tutti gli 
alunni che hanno partecipato hanno mostrato quanto ave-
vano raccolto nel corso della loro ricerca: fotografie, oggetti, 
filmati hanno permesso di far rivivere momenti, attimi di 
una parte molto importante della storia della nostra valle 
e hanno fatto in modo che i ragazzi venissero sensibiliz-
zati alla comprensione di quanto accaduto. Un particolare 
ringraziamento vogliamo esprimerlo alle insegnanti delle 
scuole elementari che sono state coinvolte nel progetto 
perchè sin dall’inizio hanno dimostrato un forte entusia-
smo e un notevole impegno nel dedicarsi a far rivivere con i 
loro ragazzi la storia della nostra emigrazione. Anche a tutti 
i ragazzi e ai signori che si sono resi disponibili ad essere 
intervistati e a raccontare la loro storia va un sentito rin-
graziamento. il progetto continuerà nel corso dell’anno e si 
concluderà con la realizzazione di un archivio multimediale 
e una mostra.
LA RISCoPERTA DELLA TRADIzIonE DELLE ERBE 
oFFICInALI DEL LAGoRAI ha portato all’avvio di una 
ricerca finalizzata al recupero della tradizione relativa all’u-
tilizzo delle erbe spontanee ed officinali del Lagorai attra-
verso la realizzazione di interviste che porteranno alla rea-
lizzazione di una piccola brochure. nell’ambito dello stesso 
progetto è stato realizzato un corso di formazione per il 
riconoscimento delle piante spontanee che si è realizzato 
venerdì 17 maggio e venerdì 28 giugno. Sabato 18 maggio 
e 29 giugno si è invece tenuta una camminata per scoprire 
sul posto le erbe illustrate la sera precedente: in questi mo-
menti è stato quindi possibile conoscere le piante tipiche 
della primavera e dell’estate. A settembre verrà realizzata 
un’ultima uscita e serata informativa per scoprire le erbe 
che crescono in autunno.
ASCoLTA LA nATURA è questo il titolo dell’altro impor-
tante progetto curato dalla nostra associazione che vedrà 
nei mesi di luglio e agosto la realizzazione di una colonia 
diurna per bambini. Alle quattro settimane vi è stata una 
notevole affluenza di iscrizioni e speriamo che questo pos-
sa essere una modalità che avvicini anche i più piccoli alla 
conoscenza del nostro territorio, della sua storia e delle no-
stre tradizioni. La storia, la natura, l’acqua e i prodotti tipici 
del territorio saranno le tematiche che verranno affronta-
te nel corso delle giornate con laboratori tematici, visite 
guidate, uscite con esperti ed escursioni in montagna. La 
colonia è stata possibile realizzare anche grazie alla colla-
borazione delle strutture ricettive del territorio che si sono 
messe a disposizione per la realizzazione ed il supporto dei 
pranzi e delle merende. Una nuova sfida per l’ecomuseo 
che speriamo di vincere!

I TREKKInG DELL’ECoMUSEo che si realizzeranno nel 
corso dei mesi di luglio e di agosto sono delle camminate 
tematiche realizzate da accompagnatori di territorio pro-
fessionisti che porteranno residenti e turisti alla scoperta 
degli angoli più belli del nostro territorio.
il programma prevede il lunedì un’uscita a Castellalto, al 
martedì a Carzano lungo il sentiero del Fatto con visita alla 
centrale e nozioni sulla storia geologica. il giovedì invece 
si terrà una camminata a Telve di Sopra per chi vuole di 
nordic walking ed infine il venerdì ci sarà la visita guidata 
al sentiero naturalistico Franco Furlan di Torcegno. Al ter-
mine delle passeggiate si terrà una piccola degustazione 
di prodotti locali all’interno delle varie aziende e ristoranti 
del territorio. 
Questo vuole essere un progetto che porta alla 
scoperta e alla valorizzazione in chiave turistica 
del territorio e delle nostre strutture, un progetto 
richiesto dalle amministrazioni comunali che com-
pongono l’Ecomuseo del Lagorai che si pone l’obiet-
tivo di far conoscere le diverse strutture ricettive e 
turistiche esistenti nel territorio.
Sempre nell’ambito di questo progetto vogliamo sottoline-
are le due importanti escursioni di tutta la giornata che si 
terranno all’oasi del wwf di Valtrigona il 7 agosto e lungo la 
strada di Restena il 13 agosto con lo scopo di far scoprire 
angoli della nostra montagna presente e passata!

Uscita nell’ambito del progetto sulle erbe officinali



TELVE notizie34

Circolo Pensionati
e Anziani di Telve 
di Silvana Martinello

Tanti appuntamenti entusiasmanti fra cui la gita annuale 

che questa volta ci ha portati fino in Polonia! .

I primi mesi dell’anno sono stati, come sempre, dedicati 
al tesseramento. Per fortuna quasi tutti i soci sono ve-
nuti in sede per rinnovare la tessera e per quelle che 

abbiamo recapitato a casa (una trentina) devo ringraziare 
Rita, Maria e specialmente Rosina che mi hanno aiutato 
con grande impegno!
Martedì 22 gennaio abbiamo incominciato con il gioco del-
la tombola e nell’inverno, visto che piaceva, ci siamo trovati 
più volte a ripetere questo gioco con grande soddisfazione 
di tutti. Ecco, penso che il prossimo autunno ripeteremo 
mensilmente, come gli incontri con don Livio e don Bruno 
(alternati) anche il gioco della tombola. Bisogna pur cam-
biare, no?
il 2 febbraio per la Festa della Candelora siamo stati im-
pegnati prima in chiesa e poi in sede con grostoli e vin brulè! 
domenica 7 aprile si è svolta l’Assemblea annuale dei tes-
serati con la partecipazione di numerosi soci che hanno 
seguito attentamente la relazione sull’andamento 2012 del 
nostro circolo.
Dal 15 al 20 aprile -con il pullman a posti esauriti- il no-
stro gruppo girovago è partito per la Polonia! Mi tro-
vo a ricordare i tanti viaggi fatti sempre con la stessa agen-
zia e sempre con grande soddisfazione dei partecipanti: nel 
2001 a Roma, nel 2002 a Vienna, nel 2003 in olanda, nel 
2004 a Parigi, nel 2005 in Campania e Puglia, nel 2006 in 
Spagna, nel 2007 a Budapest e Praga, nel 2008 in Sicilia, nel 
2009 in Sardegna, nel 2010 a Berlino, nel 2011 nelle Marche 
e Umbria, nel 2012 in Calabria e appunto nel 2013 in Polo-

nia. non ero molto convinta di questa gita e invece ho do-
vuto ricredermi, è stato bello, con un gruppo sempre allegro 
e canterino e molto affiatato. Ricordo tutte le filastrocche e 
le barzellette di Caterina che ci hanno fatto ridere a crepa-
pelle, le poesie e la lettura, cortissima, del salmo giornaliero 
da parte di Cesarina. Ecco, qui devo rivolgere un caloroso 
ringraziamento al maestro e nostro caro socio Piergiorgio 
Cappello per il materiale che ci ha preparato. Un altro rin-
graziamento lo devo fare a tutti coloro che hanno portato 
vino, colombe pasquali, grappe di tutti i colori, cioccolatini 
e caramelle. Eravamo come una grande famiglia, tutto per 
tutti!! Grazie anche alle hostess, volontarie, che avanti e 
indietro per il pullman per tutti i cinque giorni del nostro 
viaggio ci hanno servito caffè, aperitivi e biciclette!! Com’è 
stato bello lasciarci viziare da loro! Cosa dire della Po-
lonia? È da vedere! Ricordo con tristezza il campo 
di sterminio di Auschwitz e Birkenau dove sono stati 
trucidati più di un milione di prigionieri: non trovo parole 
per descrivere tutta quella desolazione. Penso al paese 
natale di Papa Woytila, Wadovice, rivedo la chiesa 
dove lui da giovane pregava, la casa dove è nato e che non 
abbiamo potuto visitare perché in ristrutturazione, ricordo 
il tipico ristorante dove abbiamo pranzato e dove ci 
hanno servito una deliziosa e saporita zuppa, ad ognuno 
in un piccolo paiolo riscaldato da una candela, veramente 
unico! Rivedo la città di Cracovia considerata una 
perla fra le vecchie città europee per i suoi monumenti 
e le sue numerose chiese, ricordo la visita al Santuario 
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di Jasna Gora nel complesso del monastero dei Paolini 
sul cui altare vi è la celeberrima e veneratissima icona della 
Madonna nera, rivivo la visita alla miniera del sale di 
Wieliczka, una vera rivelazione! Se non si è vista non ci 
si può credere. Rivedo la Cattedrale di Santa Kinga in 
profondità della miniera, bellissima, tutta fatta col sale, 
la più grande chiesa sotterranea del mondo! nel 1978 la mi-
niera entrò nella lista dell’Unesco come Patrimonio dell’u-
manità. La miniera forma una città sotterranea con chiese, 
laghi e tunnel, una cosa strepitosa!
il 30 maggio abbiamo fatto la gita- pellegrinaggio, che 
quest’anno ci ha portati sul lago di Garda, al santuario 
della Madonna del Carmine. Come sempre a pullman 
esaurito e con una fortuna sfacciata riguardo al tempo!! Un 
resoconto più dettagliato del pellegrinaggio sarà fatto su 
“Voci Amiche”.
Ultimo appuntamento prima delle vacanze estive è stato 
quello dell’11 giugno scorso. Un bellissimo pomeriggio or-

dalle associazioni
ganizzato per noi dalla Biblioteca di Telve e dall’Assessore 
alla cultura, Lorenza Trentinaglia. Abbiamo visitato il Mu-
lino Angeli-Casa degli Spaventapasseri di Marter e 
il Museo della Musica di Roncegno Terme. Special-
mente il Museo della Musica con il professore-guida che 
con entusiasmo ci ha mostrato i diversi strumenti, suonan-
done anche alcuni, è stato un vero piacere! Anche l’incon-
tro e il rinfresco offertoci dal circolo Pensionati di Roncegno 
con la sua presidente Rita Postai è stato una bella chiusura 
per questo speciale pomeriggio. Grazie Lorenza, perchè 
giovane come sei ti ricordi anche di noi che giovani non 
lo siamo più!! 
nell’augurarvi una buona estate ricordo due date estive 
importanti: la Festa dell’Amicizia di Calamento di merco-
ledì 24 luglio presso  Malga Baessa e la gita pomeridiana 
offertaci dalla PAT che faremo giovedì 29 agosto 2013. Vi 
aspettiamo numerosi!

Pellegrinaggio santuario della Madonna del Carmine sul lago di Garda
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Comitato Chiesetta
di San Gaetano
di Mario Vinante

dalle associazioni...

Appuntamenti estivi di preghiera confermati 

alla Chiesetta di San Gaetano. .

Cari parrocchiani l’estate finalmente è arrivata e gra-
zie alla disponibilità del nostro parroco don 
Antonio, vi aspettiamo come le passate sta-

gioni numerosi alle Sante Messe in quel di Musiera .
L’orario stabilito per le celebrazioni dal nostro parroco sarà 
come gli altri anni alle ore 18,00.
Molto importante per tutti i Musieroti e devoti del nostro 
patrono San Gaetano è la festività di 
mercoledì 7 agosto sempre alle ore 18,00 che auspichiamo 
sia come in passato, molto frequentata.
Dalla scorsa estate ad oggi sono venuti a mancare 
alcuni musieroti storici,Berto Pevarello e Maria Pe-
coraro Vinante.
Ricordiamo ancora, noi bambini di allora, dei Prai de Sora,la 
bontà e la generosità di Berto. Aspettavamo con impazien-
za il suo arrivo da Trento con la sua peugeot familiare, sicuri 
di ricevere un dolcetto, una caramella o un delizioso gela-
to. Che dire poi della nostra cara Maria; grande lavoratrice, 
mamma esemplare, ricordata dai nostri anziani come la 
Mariota Rusca de la busa. Siano per tutti noi un esem-
pio da seguire e li ringraziamo di cuore per tutto 
quello che ci hanno donato.
il Comitato ringrazia i familiari, i parenti e gli amici della 
cara Maria per le offerte raccolte a favore della Chiesetta di 
San Gaetano (euro 1835,00).
BUonA ESTATE A TUTTi!
 

L’interno della Chiesetta
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Coro 
parrocchiale
di Maurizia Pecoraro e Sesto Battisti

dalle associazioni...

È curioso quanto interessante rileggere quanto scritto su  

“Voci di Telve” n° 2 del 1982, esattamente 30 anni fa, 

di cui riportiamo il testo integrale:.

La didascalia così diceva: “Don Franzelli (1932) con il coro parrocchiale. Molti cantori di oggi si riconoscono nelle voci bianche di allora”.  
Purtroppo di tutti i presenti, oggi uno solo è in vita: Sesto Battisti (terzo bambino da sinistra a destra).

“L’arcipretale di Telve può vantare di aver avuto da sempre un servizio domenicale del coro senza interruzioni; una 
lodevole tradizione per la quale la comunità può sentirsi orgogliosa. non è difficile narrare un po’ di storia almeno dal 
dopo guerra 1914-18. Sappiamo, dalla viva voce dì persone anziane, che anche prima della grande guerra esiste-
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Siamo nel 1960 con Don Remo Pioner. La foto ritrae la prima formazione di coro parroc-
chiale con voci miste di età varie. 

Il coro parrocchiale nel 1940. Solo pochi riusciranno a riconoscere i cinque cantori anco-
ra viventi e cioè: Albertino Sartori (Gnoli), Campestrin Ferruccio, Padre Ermenegildo e 
Sesto Battisti.

va un coro composto da 16 persone, 
ma era riuscito soltanto in piccola par-
te ad adeguarsi alla « MAGnA CARTA 
» costituita dal « Motu proprio » che s. 
Pio X emanò nel novembre del 1903 per 
il rilancio del canto gregoriano e della 
classica polifonia della Scuola Romana 
del 16° secolo. 
Per quanto ci è stato tramandato, sembra 
però che il coro di quei tempi non abbia 
avuto un maestro in grado di insegnare a 
cantare con la dovuta delicatezza e pre-
cisione le nuove forme musicali, abitua-
ti ormai da tempo immemorabile ad un 
tipo di musica che aveva assai poco del 
sacro e del liturgico rispetto alle musiche 
proposte da Papa Pio X. 
nel 1923, per iniziativa dell’allora 
gruppo giovanile di Azione Cattoli-
ca fu istituito un nuovo piccolo coro 
che in un primo tempo serviva per 
le accademie e funzioni religiose 
del circolo stesso. i componenti era-
no i seguenti giovani: Campestrin Pietro 
(istruttore), Campestrin Giuseppe (vi-
vente), debortoli Bortolo, Baldi Merino, 
Pecoraro davide, Sartori Serafino, Trentin 
Luigi (vivente), Rigon iginio, Tamani-
ni Egidio e Zanetti Giovanni (vivente). 
detto coro, in occasione della festa del 
« Patrocinio di s. Giuseppe », in accordo 
con il Parroco don Giuseppe Rizzoli, can-
tò la messa a 3 voci pari di Tilen, con le 
parti mobili in gregoriano. Questo fatto 
però non piacque ai cantori del vecchio 
coro i quali, indignati, scesero quasi tutti 
in sciopero. don G. Rizzoli, visto inutile 
ogni tentativo di riconciliazione e il per-
sistere dello sciopero, chiamò il nuovo 
coro a sostituire il precedente, il quale, 
sotto la direzione del sopraccennato P. 
Campestrin, seppe raggiungere un alto 
livello di preparazione, non solo nella 
polifonia, ma anche nel canto gregoria-
no, tanto che riuscì, negli anni trenta, a 
vincere un secondo premio ad un coro 
diocesano di musica sacra. 
i canti però erano sempre privi di accom-
pagnamento perché l’organo fu distrutto 
dalla guerra. 
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La foto è stata scattata in Calamento nel 2002, in un momento con-
viviale per cui non tutti i cantori erano presenti. 

La formazione attuale: foto del 2011 in occasione del  settantacin-
quesimo anniversario di accompagnamento all’organo delle diver-
se celebrazioni liturgiche da parte di Sesto Battisti.

Foto scattata nel 1983. In questa possiamo riconoscere numerosi 
nostri compaesani tutt’ora viventi. Cinque di loro ci hanno lascia-
ti: Renzo Micheletti, Massimino Ferrai, Pecoraro Clemente, Pino 
zanetti, Gregorio Pasqualini. Durante questo ventennio (1960-
1982) il gruppo femminile si è più volte rinnovato per i più dispa-
rati motivi tra i quali, più frequente, il matrimonio o la nascita 
di figli. Il numero di componenti è comunque rimasto pressoché 
costante perché, giovani o anche meno giovani, hanno espresso 
il desiderio di far parte del coro (solo vent’anni fa, ciò era ancora 
considerato un onore). Ciò vale anche per la formazione maschile 
in quanto per ogni uomo che Dio chiamava a sé vi è sempre stato 
un sostituto che, volontariamente o con un pressante e continuo 
invito, è entrato a far parte dell’organico, per cui il settore maschi-
le si è mantenuto costantemente sui 14-16 componenti.

nel 1930 fu inaugurato il nuovo organo, ma la sua 
voce si poteva godere poche volte per la mancanza 
di un organista in loco. nel 1935-36 iniziò l’attivi-
tà dell’attuale organista Sesto Battisti e da allora il 
coro poté arricchire il suo repertorio di canti e mes-
se con accompagnamento d’organo per cui le sacre 
funzioni poterono essere maggiormente solennizzate. 
nei decenni successivi il coro continuò la sua attività sem-
pre in piena efficienza e senza interruzione.
nel 1965, con il rinnovo della liturgia e l’uso dei 
testi in lingua italiana, il coro, senza farne un gran-
de trauma, seppe reggere ed adattarsi sia pure con un 
buon pizzico di nostalgia per le vecchie forme musicali in 
lingua latina. 
L’attuale direttore sign. Cornelio Terragnolo, il quale 
si dedica a tale servizio dal 1967, in perfetta collaborazione 
con l’organista, è riuscito a dotare il coro di un reper-
torio tutto nuovo di canti ad una e più voci adatti alle 
varie festività dell’anno liturgico. 
Elencare tutte le persone che dal lontano 1923 sono salite 
in cantoria sarebbe cosa ìmpossibile. Le foto che pubbli-
chiamo possono dare una buona testimonianza e destare 
curiosità alla ricerca delle fisionomie (specie dei ragazzi) 
non meno di quanta ne ha destata la foto già pubblicata 

nell’ultimo numero di “Voci di Telve”  (vedi foto 1).  B.S.”
ora i cantori veterani sono “Gigioti” Ropelato e 
Lino Terragnolo con una settantina di anni di atti-
vità. L’ultima sfornata di giovani ragazze, che è entrata a 
far parte del coro quattro – cinque anni fa e che ci augu-
riamo che portino avanti l’impegno con costanza e parte-
cipazione, ha rinnovato e ringiovanito il coro che da circa 
cinquanta anni si è mantenuto sui 40 componenti. Quel-
lo del coro è un servizio nobile, che costa sacrificio 
ma dà anche soddisfazioni. Le sue circa 110 presenze 
alle Sacre funzioni aggiunte alle 30-35 esercitazioni corali 
all’anno, non sono poche e dio sicuramente ne terrà conto.
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libera associazione
Malghesi e Pastori 
del lagorai
di Antonio Raschi
direttore iBiMET-Cnr

dalle associazioni...

Lana d’Italia: una risorsa sostenibile. .
È quasi certo che quando i primi coloni si stabilirono 

nel Lagorai, la pecora fosse già con loro: per millenni, 
in tutta Europa e nel Mediterraneo, i prodotti ricavati 

dalle greggi di pecore furono alla base dell’economia, e alla 
base di scambi più diffusi di quanto si creda.
nell’antica Roma la lana era la fibra di uso più comu-
ne, mentre Venezia, nel medioevo, fu al centro di un 
commercio di lana che interessava il Medio orien-
te, ma anche le Alpi, la Francia, l’Inghilterra. nel 
1340 Firenze aveva 70.000 abitanti. di questi, circa 30.000 
lavoravano e commerciavano la lana. La necessità di for-
nire alle greggi foraggi freschi e un clima ottimale durante 
tutto l’anno, dette origine a quel nomadismo specifico che 
va sotto il nome di transumanza, diffuso in tutta Europa, 
con regole e leggi particolari. E con i carichi di lana e con 
le pecore viaggiavano gli uomini e le idee. dopo la tosatura, 
effettuata dagli allevatori secondo tradizioni che erano par-
te della loro identità culturale, con attrezzi che fino a pochi 
anni fa sono rimasti invariati per almeno 2000 anni, la lana 
aveva un valore sociale, perché la sua lavorazione 
richiedeva l’esercizio di diverse attività, che porta-
vano a stare insieme. Anche il lavaggio, effettuato 
in gruppo, spesso nei fiumi, era un momento di co-
municazione. Lungo i fiumi sorsero i primi impianti per la 
lavorazione, mossi dall’energia idraulica, e anch’essi furono 
luoghi di scambi, non solo economici. oggi in tutto il Trenti-
no si allevano 27.000 pecore; alcune di razze locali, come la 
Tingola, tenacemente conservate dagli allevatori. in italia, 
le pecore sono circa 7.000.000, quasi tutte selezionate per 
la produzione di latte. Circa 9.000 sono le tonnellate di lana 
prodotta, ma di valore economico scarso, soggetta a leggi 
quasi schizoidi: può essere tutelata dal marchio IGP 
se viene lavorata, in caso contrario deve essere trat-

tata come un 
rifiuto spe-
ciale e confe-
rita in discarica, 
se non trova 
un acquirente. 
Frequentemen-
te è svenduta 
o abbandonata 
illegalmente, nei 
campi. il ricavato 
dalla vendita della 
lana spesso non copre nemmeno le spese per la tosatura. 
Così le competenze si perdono, e a poco a poco anche la 
memoria. oggi i materassi di lana sono sostituiti dai ma-
terassi a molle. E nell’abbigliamento dominano le fibre 
sintetiche: ci vestiamo di plastica, e il design e le “firme” 
coprono la miseria di una materia prima che non si sap-
pia da dove venga, come e da chi sia lavorata. Per questo, 
quando si parla di “uscire dall’economia basata sul petro-
lio”, dovremmo pensare anche a cosa indossiamo, oltre ai 
carburanti e al riscaldamento. Pure, in tutta italia, qualcosa 
si muove: gruppi di allevatori, soprattutto donne, si organiz-
zano per il recupero 
della lana, con la collaborazione delle poche imprese di la-
vorazione rimaste in attività. Qualcuno torna a indossare 
capi in tessuti tradizionali, e c’è chi rivaluta i materassi di 
lana. Anche nei pannelli termoisolanti e fonoassorbenti 
qualche impresa inizia a utilizzare la lana autoctona. 
Ma non c’è tempo da perdere, prima che le filiere di 
lavorazione ancora esistenti si estinguano.
Perché questo “rifiuto speciale” torni a essere una 
risorsa. 
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Filodrammatica
di Telve
di Francesca Pecoraro

dalle associazioni...

nuova commedia in cantiere..
Ciao a tutti, non ci siamo dimenticati di voi, la nuo-

va commedia è in cantiere, solo che per mo-
tivi organizzativi e per il fatto che quest’an-

no Pasqua è caduta presto abbiamo deciso, visto 
anche il grande successo avuto dal nostro ultimo lavo-
ro “PURGA E CioCCoLATo” di Gian Carlo Pardini, di 
cambiare un po’ la nostra tradizione.
nei primi mesi dell’anno siamo stati impegnati in diverse 
rassegne organizzate sul territorio trentino e abbiamo an-
che ottenuto importanti riconoscimenti. in quel di Povo 
con la commedia “Le maestre Pasere” di Maria Filippini 
Lazzari, ci siamo classificati terzi, mentre in quel di Civez-
zano la nostra compagnia si è classificata prima. impor-
tanti riconoscimenti che premiano il lavoro e la fatica di 

tutti coloro che si impegnano costantemente nella nostra 
compagnia.
Il successo di PURGA E CIoCCoLATo ci ha porta-
to a salire sul palco di Primiero, Viarago, Riva del 
Garda  Caldonazzo Levico.
Come accennavo sopra, con il mese di maggio abbiamo 
iniziato le prove per allestire il nuovo spettacolo che verrà 
messo in scena in autunno all’interno della nostra rasse-
gna Palcoscenico telvato che quest’anno raggiunge la sua 
settima edizione.
In dicembre si è tenuta l’assemblea elettiva dove 
è stato riconfermato il presidente Pecoraro France-
sca ed eletto il nuovo direttivo composto da Moser 
Alberto (vicepresidente), Pecoraro Giulio, Dalle Frat-
te Romina, Pecoraro Anna. Borgogno Elena è stata 
nominata segretaria e affiancherà Rossi Erminia 
che per tanti anni ha svolto con impegno questo 
incarico.
Vi auguriamo una buona estate e vi aspettiamo numerosi 
in teatro in autunno.
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Pallavolo
Telve
di Isabella Trentin

A maggio conclusione 

della stagione dell’ASD Genzianella 

con grandi soddisfazioni .
Si sono conclusi a maggio gli allenamenti di pallavolo e 

il campionato C.S.i. (Centro Sportivo italiano) Provin-
ciale per le atlete dell’ A.S.d. Genzianella.

La Società è stata premiata  per aver avuto nel 2012 
il maggior numero di squadre iscritte al campiona-
to C.S.I.: Under  12, Under  14, Allieve e open e aver dispu-
tato il maggior numero di tornei raggiungendo il punteggio 
più alto fra le tutte le squadre della Provincia.
Anche quest’anno i piazzamenti  sono stati lusinghieri e 
abbiamo raggiunto addirittura due finali provinciali.
oltre alle quattro squadre che svolgono attività agonistica, 
la società organizza ogni anno il corso di mini-volley per le 
bambine/i  delle elementari che possono così avvicinarsi al 
mondo della pallavolo. A maggio è stato disputato un torneo 
amichevole a Borgo con i bambini della stessa età (vedi foto).
La società è quindi soddisfatta sia per i risultati ottenu-
ti, ma soprattutto per il gran numero di iscritte a questa 
specialità; delle 60 ragazze iscritte ben 25 sono di Telve e 
questo  fa ben sperare che la pallavolo vada sempre più dif-
fondendosi anche nel nostro paese. Siamo orgogliosi di po-
ter offrire ai nostri giovani la possibilità di praticare questo 
sport fra amici, rimanendo nel proprio paese e senza dover 
fare grandi spostamenti. E’ una soddisfazione vedere ado-
lescenti e preadolescenti impegnati in una attività “sana”, 
che li aiuta a crescere, a confrontarsi, ad accettarsi, a creare 
un gruppo affiatato.
Un riconoscimento particolare è andato quest’anno 
al nostro compaesano Tamanini Ferruccio per aver 
superato i 10 anni quale allenatore instancabile e 
molto competente!
Ancora grazie. open

Mini Volley

Allieve
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Dopo ‘ncontramarzo, la festa di primavera e la posa dei fiori, si lavora per 

i vari stand a cura della Pro Loco durante la sagra di San Michele .

Pro loco
di Telve
di Giulio Pecoraro

dalle associazioni...

“Gruppo esposizione fiori” - I° maggio 2013

L’Associazione Pro Loco svolge la sua attività su territorio comunale, i soci e quanti collaborano prestano la loro opera 
gratuitamente e con il solo scopo di rendere il territorio  più attraente e vivibile sia per i residenti che per quanti vi 
soggiornano temporaneamente .
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L’Associazione è sostenuta economicamente dal Comu-
ne, dalla Provincia Autonoma di Trento, dalla Cassa Ru-
rale Valsugana e Tesino, dalla quota versata dai soci e da 
eventuali contributi dati da privati.  
L’attività 2013 dell’Associazione Pro loco è iniziata nel 
mese di gennaio col ritiro delle luminarie di natale.
il giorno 28 febbraio è stata organizzata la manifestazione 
“Incontramarzo” sfilata di bambini e adulti con campa-
nacci per le vie del paese.
il giorno 13 aprile, presso la Sala polivalente è stata orga-
nizzata la ormai tradizionale serata danzante “Festa di 
Primavera”.
il i° maggio si è provveduto alla posa delle fioriere, alla mes-
sa a dimora dei fiori e alla posa di nuove panchine in vari 
spazi del paese. 
L’attività proseguirà con la cura dei fiori , la posa di nuove 
panchine e tavoli nelle zone di montagna, la partecipazione 

alla Sagra di San Michele con i tradizionali punti di ritrovo 
e con l’organizzazione della serata danzante “Festa d’Au-
tunno”.
il giorno 13 marzo si è svolta l’assemblea generale 
ordinaria della Associazione nel corso della quale 
sono stati approvati all’unanimità il Conto consun-
tivo 2012, la relazione sull’attività svolta nel l’anno 
2012, il Bilancio di previsione 2013 e il programma 
delle attività per l’anno 2013.
All’assemblea era presente il Signor Sindaco del Comune 
che ha ringraziato l’ Associazione per l’attività svolta e 
quanti mettono a disposizione il loro tempo libero a favore 
della Comunità. 
La Pro Loco cerca collaboratori. Gli interessati possono 
segnalare il proprio nominativo al Presidente Signor Giulio 
Pecoraro.  

A ricordo di Giorgio Pecoraro, una persona impegnata 
e disponibile e quale ringraziamento per l’attività svolta 
con  dedizione a favore della Comunità.

Componente del Consiglio direttivo della Pro Loco
dal 27/04/1984 al 01/04/1990
Presidente della Pro Loco dal 02/04/1990 al 09/03/2002

L’Amministrazione Comunale si unisce al ricordo 
della Pro Loco e ringrazia pubblicamente per 
quanto Giorgio ha fatto per la comunità di Telve.
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di Fabrizio Trentin

Schützenkompanie
di Telve

650° anniversario di appartenenza del Tirolo agli Asburgo..
Inizio anno con la Compagnia impegnata in vari ap-

puntamenti, quali l’assemblea generale ordinaria 
e quella della Federazione Trentina delle Com-

pagnie Schützen, in febbraio l’appuntamento a Mantova 

per i duecentotre anni dalla fucilazione e morte di Andreas 
Hofer presso il parco in Cittadela di Mantova alla presenza 
dell’assessore Franco Panizza e a Palazzo d’Arco ove dal-
le parole del Presidente della circoscrizione dott. Signorini 
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veniva profuso apprezzamento e orgoglio per la costanza 
con cui ogni anno si rinnova l’appuntamento in Mantova e 
per la sagacia con la quale difendiamo le tradizioni di gente 
di montagna e i valori tramandatici dai nostri padri a tutela 
e difesa della nostra identità del nostro territorio.
L’appuntamento importante però di questo primo 
semestre dell’anno 2013 riguarda la ricorrenza dei 
650 anni di appartenenza del Tirolo alla Casa Re-
ale degli Asburgo, celebrata domenica 20 gennaio ad 
innsbruck, alla presenza del presidente austriaco e del Ca-
pitano del Tirolo, oltre al Vescovo di innsbruck, di Bolzano-
Bressanone e di Trento, presenti anche varie autorità del 
Land Tirolo del SüdTirolo e del Trentino. A questo appunta-
mento la nostra Compagnia è stata chiamata a rappresen-
tare il WelschTirolo-Trentino per conto della Federazione 
e per eseguire la salva d’onore nel piazzale antistante la 
Hofburg e il Landestheater.
Per la perfetta esecuzione abbiamo ricevuto i complimenti 
sia dal Presidente dell’Austria che dal Capitano del Tirolo. 
Alcuni cenni riportati dalla stampa curata dall’ufficio della 
Provincia Autonoma di Trento :
[…] Le autorità si sono quindi trasferite davanti alla 
Hofburg - il Palazzo imperiale di innsbruck, per la cerimo-
nia ufficiale, con le delegazioni delle compagnie Schützen 
e le tre compagnie d’onore, una per ogni provincia, che 
hanno eseguito la salva (per il Trentino è stata quella di 
Telve). Quindi la messa in duomo, officiata dal vescovo 
Manfred Scheuer, a cui sono seguiti gli interventi delle au-
torità, moderati dall’assessore del Land Tirol Beate Palfra-
der, presso la Sala dei Giganti della Hofburg. il presiden-
te della Repubblica federale austriaca Heinz Fischer, nel 
suo discorso inaugurale, ha affermato che la storia nella 
sua alternanza di luci e ombre ha forgiato nel loro carat-
tere i territori dell‘odierna Austria, i quali hanno portato a 
compimento con successo il processo spesso faticoso di 
costituire un‘unica entità: l‘odierna Austria. “650 anni rap-
presentano un lasso di tempo notevole, se all’inizio il le-
game fra il Tirolo e l’Austria fu semplicemente dinastico, 
così come la storia dei cinque secoli successivi fu decisa 
solo da alcune persone, oggi questo territorio è distintivo 
di una identità regionale importante, chiave per l’integra-
zione europea”, sono state le parole di Fischer, che ha par-
lato anche del ruolo di tutela dell’Austria verso questi tre 
territori un tempo unicum regionale. Alberto Pacher, nella 
duplice veste di presidente della Provincia autonoma di 
Trento e della Regione ha voluto ricordare il secolare pa-
trimonio culturale che lega insieme Trentino, Alto Adige e 
Tirolo austriaco, oggi principale collante dell‘Euregio, che 
è iniziato ben prima del quattordicesimo secolo: “Credo sia 
una bella circostanza ricordare questo momento storico, 

proprio nel momento in cui tutta Europa ricorda una del-
le pagine più nere della propria storia. Siamo qui oggi a 
parlare di collaborazione, di sinergie, di cooperazione fra le 
nostre comunità, ed è davvero un segnale importante che 
stiamo dando all’intera Europa. in molti hanno lavorato, 
in passato, affinché i nostri territori non fossero visti come 
una barriera ma come una patria, c’è una strada da segui-
re a livello europeo, per costruire quella che vogliamo sia 
sempre di più un’Europa dei popoli e delle regioni e questo 
lavoro insieme lo abbiamo già strutturato nel corso degli 
anni. il mio auspicio - sono state le conclusioni del presi-
dente della Provincia di Trento - è quello che le nostre terre 
possano crescere sempre di più in pace e in prosperità” . 
 

Venerdì 7 giugno accensione dei fuochi presso i vecchi 
confini del Tirolo storico a Grigno con la S. Messa presso la 
Chiesa parrocchiale seguita dalla sfilata per le vie di Grigno 
fino alla località Boera ove è stato inaugurato il nuovo ca-
pitello votivo dedicato al Sacro Cuore, a ricordo delle batta-
glie tra le truppe Tirolesi e Francesi oltre al rinnovo del voto 
fatto nel 1796 , seguita dalla salva d’onore.
Domenica 9 giugno a Grigno, in località S. Margherita a 
Castelnuovo e una Croce sovrastante l’abitato di Telve di 
Sopra e Croce sulle pendici del Fravort.
noi “Schützen”, visto il senso di appartenenza alla Regio-
ne Tirolese che ci contraddistingue, in un momento in cui 
la globalizzazione la fa da padrone, pensiamo sia venuto 
il tempo di soffermarci tutti, a meditare un istante, magari 
all’imbrunire, con sullo sfondo una Croce e un Cuore illumi-
nato, per capire, o tentare di capire di quale contesto stori-
co siamo figli, e per dare un senso di appartenenza anche 
al nostro futuro.        
Ringraziamo tutti coloro che da sempre ci seguono e so-
stengono per il perseguimento dei comuni ideali di unità 
tirolese, fratellanza e conservazione delle tradizioni, degli 
usi e costumi locali 
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del Direttivo

Sezione 
cacciatori
di Telve

Eccoci qui dopo quest’ultimo lunghissimo nevoso inverno e questa fredda 

e piovosa primavera a raccontare i nostri recenti avvenimenti..
La valutazione e la mostra dei trofei si è svolta 

quest’anno a Lavarone nel mese di aprile, come sem-
pre la nostra riserva è stata lodata per gli ottimi capi 

presentati, segno di un habitat favorevole e della gestione 
venatoria oculata negli anni.                                                                                                   
I censimenti primaverili del cervo e del capriolo 
sono stati fatti in ritardo rispetto al solito a causa 
del persistere della neve anche a basse quote: la po-
polazione del cervo registra una costante crescita su tutto 
il territorio della riserva; quella del capriolo, meno robusto e 
resistente, riporta un lieve calo numerico, ma i capi censiti 
sono stati osservati in buone condizioni. Essenziali per la 
sopravvivenza dei caprioli sono state le mangiatoie posi-
zionate in vari luoghi di stazionamento delle bestie carica-
te per tutto l’inverno e la primavera con mangime specifico 
dai nostri soci addetti.                                                                                         
I camosci, come già accennato nel precedente numero di 
“Telve notizie”, sono stati  raggiunti dalla rogna sar-
coptica; in autunno era stato abbattuto un capo malato 
sul confine della Val di Fiemme, nel mese di maggio sono 
stati rinvenuti alcuni camosci deceduti e altri avvistati vivi 
ma con i segni devastanti dell’infezione in Valsolero. Si 
raccomanda a chiunque, girando per i nostri boschi 
e cime, si imbattesse in qualche carcassa o vedes-
se un camoscio presumibilmente malato (comporta-
mento alterato, facile avvicinamento, scarsa agilità, man-
tello con perdite di pelo, formazioni crostose e piaghe) di 
non toccare l’animale ed avvisare tempestivamente 
il Corpo Forestale Provinciale o i cacciatori: infatti su 
tutti i camosci rinvenuti vengono eseguite delle specifiche 

analisi parassitologiche presso l’istituto zooprofilattico di 
Trento. La rogna sarcoptica è una grave malattia infettiva 
che colpisce solo i bovidi, camoscio e stambecco, gli un-
gulati, cioè cervi e caprioli, ne sono resistenti. L’acaro della 
rogna non è pericoloso per l’uomo ma a contatto con la 
cute può dare prurito ed irritazione. data la gravità dell’in-
fezione che arriva a colpire fino all’80 % degli individui della 
popolazione portandoli a morte nel giro di 2-4 mesi, alcuni 
nostri soci hanno seguito un apposito corso di formazione 
e sono stati addestrati secondo le linee guida provinciali in 
materia prodotte per cercare di arginare la diffusione sul 
territorio e limitare, per quanto possibile, le perdite.
Il censimento primaverile del gallo forcello, esegui-
to nelle consuete arene di canto, ha confermato i dati 
dall’anno scorso; un altro conteggio di questo tetraonide 
verrà eseguito in estate con i cani da ferma per verificare le 
nuove covate. Come sempre nei prossimi mesi saremo im-
pegnati nella sistemazione dei sentieri e nei miglioramenti 
ambientali a fini faunistici. naturalmente non mancherà la 
nostra collaborazione alle altre associazioni dei paesi del-
la Riserva in occasione dei vari eventi estivi da loro orga-
nizzati. Ci ha fatto molto onore la partecipazione al 
concorso fotografico, organizzato dall’Associazione 
Cacciatori Trentina, del nostro socio Marcello Tren-
tin, esperto nel catturare splendide immagini delle nostre 
montagne durante le sue uscite di caccia (lui sì non torna 
mai a casa a mani vuote!). Sua è la foto allegata a questo 
articolo.
Un caloroso Weidmannsheil per tutto quello che vi sta a 
cuore e buone vacanze !
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Spazio
giovani

Oratorio don Bosco 
di Silvano Berti

Pronti via ed è già (dicono) estate! .
Tempo di un primo sommario bilancio delle attivi-

tà fin qui svolte e di uno sguardo alle prossime. A 
gennaio ci sono state le elezioni del nuovo di-

rettivo dell’oratorio don Bosco con anche delle signi-
ficative novità. Presidente è stato ancora eletto Berti 
vice presidente invece è stato eletto Flavio Rigon, 
è stato limitato a 9 il numero dei consiglieri, compreso don 
Antonio di diritto quale consigliere spirituale, tesoriere è 
stata rieletta Giancarla Girardelli, mentre segretario è risul-
tato eletto Matteo Marchesoni. Tutti avete visto e parteci-
pato alla sfilata della befana (visto che bella!) che come 
tutti gli anni è stata ben partecipata con le solite 180 calze 
distribuite. Ben riuscita anche la tombola mangiona che 
quest’anno ha avuto una straordinaria partecipazione di 
pubblico , gli oltre novanta premi sono stati ben graditi. 
Si è avuta una bella affluenza di pubblico alla recita or-
ganizzata dalla sig.ra Guerzoni che ha visto sul palco 
tanti dei nostri giovani. Come al solito ben partecipata la 
Festa per l’anziano (27a) piena anzi strapiena la sala an-
che per le belle esibizioni del neocostitito coro giovanile 
(grazie a Yvonne, a Maurizia e a nello) al bel gruppo flau-
ti delle scuole medie di Telve (bravi e grazie Bernardino) 
al coro Fili d’argento di Borgo che ci ha allietati con belle 
melodie. Alla fine il coro Fili d’argento ha voluto cantare 
coi bambini del coro giovanile (giovani veri con giovani nel 
cuore!). Gli applausi del pubblico sono stati fragorosissi-
mi!!! Mentre sto scrivendo è già partito il Gr.Est con ben 
76 fra bambini e animatori. Quest’anno siamo dalle 
Suore di Maria Bambina dato che nel prato dell’oratorio 
sono previsti lavori di rifacimento. A fine luglio partirà 

il campeggio di malga Roata in ziveron, anche li sare-
mo circa un centinaio su due turni. Speriamo nel tempo!!!! 
Un grazie grande anzi grandissimo a tutti gli animatori , 
giovani e non, del Gr.Est o del campeggio!!! Siete fortis-
simi!!!!!
Ricordo infine a tutti coloro che avessero giocattoli 
ancora in buono stato o bigiotteria varia che non 
serve più di portarla a Berti per il vaso della fortuna 
dell’oratorio. Un saluto a tutti voi e buone ed assolate 
ferie a tutti!
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GRUPPO 
ADOleSCeNTI
degli animatori

Gruppo adolescenti tra tradizione e novità .
nonostante l’inverno lunghissimo, la neve scesa in 

gran quantità, il freddo polare e la pioggia torren-
ziale dei mesi primaverili, il gruppo adolescenti 

non si è fermato e ha portato a termine il suo per-
corso... il calendario ci ricorda che siamo in estate, anche 
se dal punto di vista meteorologico non sembra, le scuole 
sono terminate e anche il nostro gruppo si ferma per il me-
ritato riposo.
Volete scoprite cosa abbiamo fatto in questi mesi???...non 
vi resta che leggere il nostro interessantissimo articolo.
nell’ultimo bollettino ci siamo lasciati con l’organizzazione 
del mercatino solidale. Desideriamo RInGRAzIARE di 
cuore tutti coloro che con le loro offerte hanno con-
tribuito in maniera determinante alla realizzazione 
di due progetti: per l’ Associazione Genitori Sogget-
ti Autistici del Trentino onLUS, un aiuto per il prossi-
mo e per l’acquisto delle nuove tuniche per i bambini della 
Prima Comunione. in particolare, ne sono state acquistate 
17 e sono state presentate durante la S. Messa di sabato 
27 aprile; in quell’occasione le tuniche sono state consa-
crate e consegnate nelle mani dei 
bambini.
Come da tradizione abbiamo orga-
nizzato l’ora di adorazione dei 
giovani della domenica delle 
Palme. E’ stata un’ora di adora-
zione un po’ particolare perché ab-
biamo voluto conversare con Gesù 
attraverso un linguaggio moderno 
e più vicino ai giovani. Gesù, infatti, 
non ci parla solo nel momento della 
preghiera, ma fa di tutto per entrare 
in comunicazione con noi, in ogni 
istante della nostra giornata. Spe-
cialmente per quanto riguarda i 
giovani, Gesù ci invita ad entrare in 
contatto con lui anche attraverso le 
moderne tecnologie. 
inoltre abbiamo preparato la Via 
Crucis dei giovani del Venerdì 
Santo. Un grazie a tutti coloro che 

hanno contribuito alla buona riuscita delle funzioni.
nei mesi di marzo e aprile abbiamo organizzato, in colla-
borazione con il gruppo Rag.Gio, la prima edizione 
del cineforum telvato diviso in quattro appuntamenti: 
l’8 marzo è stata affrontata la tematica donne e diritti; il 22 
marzo il tema della disabilità; il 12 aprile è stato affrontato 
il tema dell’”amore nell’età adolescenziale”, mentre duran-
te l’ultimo appuntamento del 26 aprile è stato affrontato il 
tema del bullismo e in particolare del bullismo on line.
i ragazzi e i giovani del paese hanno partecipato con vero 
interesse e con grande entusiasmo a questa nuova attività 
che speriamo di poter riproporre anche il prossimo anno.
il gruppo adolescenti riprenderà ad ottobre in concomi-
tanza con l’inizio della catechesi: ricordiamo sin da ora 
ai ragazzi delle scuole superiori e in particolare ai 
ragazzi che quest’anno hanno fatto la Cresima che 
ci troveremo in Casa Sartorelli tutti i venerdì dalle 
ore 20.00.
non ci resta che salutarvi e augurarvi buona estate 
2013!!!!
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GRUPPO 
RAGGIO
degli animatori del Gruppo RagGio

L’attività raggiante dei primi sei mesi del 2013 é stata molto intensa,

ricca di impegni in ambiti diversi e stimolanti .
Dopo la buona riuscita della grande caccia notturna 

“La lunga notte del mistero” in novembre, ci 
siamo concentrati alla preparazione del Grinv, po-

meriggi di giochi per bambini della scuola primaria e se-
condaria durante le vacanze invernali. A gennaio abbiamo 
poi collaborato all’organizzazione e messa in scena dell’ar-
rivo della Befana per la gioia di tanti bambini e con la con-
sueta visita alle nostre suore ammalate di Casa d’Anna. Un 
carnevale esageratamente innevato, poi, non ci ha fermato 
e siamo riusciti a festeggiarlo insieme a tante mascherine. 
da gennaio, inoltre, é partita un’iniziativa importantissima 
che si é conclusa con la fine della scuola: ogni sabato 
pomeriggio, dalle 14 alle 16, un gruppo aperto di 
bambini e ragazzi ha potuto studiare all’oratorio se-
guito da preziose volontarie, mamme ed insegnanti 
in pensione. Grazie di cuore a tutte le persone che hanno 
donato il loro tempo e le loro energie per appassionare i ra-
gazzi allo studio, accompagnandoli, motivandoli e correg-
gendo i loro errori in un clima di scambio positivo e crescita 
umana. 
Parallelamente alle attivitá pratiche é continuata la for-
mazione dei giovani animatori che hanno frequentato 
dei corsi di formazione utili e stimolanti. Per loro, in collabo-
razione con il gruppo Adolescenti, abbiamo organizzato un 

cineforum che ci ha aiutato a riflettere su temi importanti. 
Facciamo inoltre parte del Tavolo per la promozio-
ne del benessere della Bassa Valsugana, cercando 
di portare spunti per ridurre il consumo di alcol tra 
i giovani e promuovere uno stile di vita sano, che 
vada contro la cultura dello sballo ahimé tanto diffusa nella 
nostra valle.
non sono mancati i momenti in cui abbiamo collabo-
rato con la biblioteca di Telve in occasione della 
“notte in biblioteca”; con il Bim Brenta, animando 
lo stand presente al Valsugana Expo a Levico; or-
ganizzando giochi per tutti durante la Festa della 
Famiglia in localitá Baessa; allestendo e servendo, 
in collaborazione con gli Alpini, il rinfresco per la 
festa dell’Unitá Pastorale. Le occasioni di servizio sono 
molteplici e vengono accolte sempre con entusiasmo dai 
nostri animatori. 
L’attivitá piú corposa é stata la preparazione e rea-
lizzazione del Grest, che quest’anno ha visto protago-
nisti non solo una cinquantina di bambini, ma anche ben 
trentacinque animatori – tra esperti e nuove leve - che han-
no dato anima e corpo per la buona riuscita dell’esperienza. 
Abbiamo cercato di far riflettere i bambini, accom-
pagnati dall’esempio di Peter Pan, sull’importanza 
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GRUPPO PAllAVOlO 
ORATORIO
di Alessandro Battisti

…..tanto impegno e buoni risultati 

per la squadra di pallavolo!!! .

Sabato 1 giugno 2013 si è svolto, presso l’oratorio don 
Bosco di Telve, l’ultimo sabato pomeriggio di “compi-
ti insieme”. Per questo vorrei ringraziare coloro che ci 
hanno affiancato con passione e pazienza, dedicandoci 
ore preziose delle loro giornate.
Per me è stata una piacevole e positiva esperienza, uno 
scambio reciproco e un modo “diverso” per svolgere i 
miei doveri di studente.
Spero in un arrivederci a settembre (forse da animatore!).
A nome di tutti

il più grandicello del gruppo
Samuele Trentin

Arrivati ormai all’estate è tempo di bilanci anche per 
la squadra di pallavolo dell’oratorio - composta da 
una quindicina di giovani - che continua la propria 

attività con grande impegno e anche con dei buoni risul-
tati.
in questi mesi, in particolare, la squadra ha partecipato alla 
“12 h pallavolo” tenutasi il 5 maggio scorso a Caldonazzo 
e che ha coinvolto 11 squadre provenienti dall’intera valle. 
La manifestazione sportiva è iniziata alle 9 del mattino e si 
è conclusa alle 21.30 con la vittoria della nostra squadra, 
…è stata una bellissima soddisfazione per tutti noi!!!
due settimane più tardi, il 18 e il 19 maggio, il gruppo ha 
partecipato alla seconda edizione della “24 h pallavolo” 
svoltasi al palazzetto dello sport di Borgo Valsugana e che 
ha visto la partecipazione di ben 16 squadre provenienti 
dalle varie zone della Valsugana. il torneo è iniziato alle 
10.00 di sabato ed è terminato alle 11.00 di domenica sen-
za alcuna interruzione. Anche in quest’occasione la nostra 

squadra si è comportata molto bene arrivando fino ai quarti 
di finale e classificandosi nelle prime otto squadre. E’ stata 
una bellissima manifestazione dove a trionfare è stato lo 
sport, la voglia di stare insieme e di divertirsi.
nonostante l’arrivo dell’estate, la squadra di pallavolo non 
andrà in vacanza; infatti gli allenamenti continueranno an-
che nei mesi di luglio e agosto, in modo tale da arrivare il 
più preparati possibile ai prossimi appuntamenti.
L’autunno prossimo, inoltre, la squadra di pallavolo sarà 
impegnata nell’organizzazione della terza edizione della 
12 h pallavolo telvata che si terrà nel mese di novembre. 
Buona estate a tutti!!!

di sognare, di credere ai propri sogni, di puntare in 
alto per realizzare grandi cose. “Grandi cose” come 
l’accoglienza dello straniero, il saper ringraziare i propri ge-
nitori, l’aver cura del Creato. Piccole grandi cose che ren-
dono il mondo migliore. don Livio ci ha aiutato in questo 
compito con la sua presenza gioiosa e attenta: grazie di 
cuore! Grazie anche alla mitica Suor Bertilla e alle Suore di 
Casa d’Anna che si sono messe in gioco con noi e a tutte 
le mamme e nonne che ci hanno accompagnato, sostenute 
dall’oratorio don Bosco. 
ora ci sono altri work in progress: abbiamo preparato il 
campeggio estivo per i bambini e ragazzi in Ziveron e ab-
biamo in previsione altre attivitá per festeggiare i dieci anni 
del Gruppo RagGio, che nacque in una fresca serata d’esta-
te e nel corso degli anni ha cercato di costruire comunitá 
portando i suoi raggi di sole ad impegnarsi in tanti modi 
diversi, sempre ricordando la Seconda Lettera di S. Paolo 
ai Corinzi, che afferma: “Ciascuno dia secondo quanto ha 
deciso nel suo cuore, non con tristezza né per forza, perché 
dio ama chi dona con gioia.”
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Unione Sportiva
Telve

Con la partecipazione della squadra “Giovanissimi” al “Trofeo del Borgo” 

dell’8-9 giugno, disputato in parte anche sul nostro campo, 

è andata in archivio la stagione 2012-13 dell’US Telve. .
di Giancarlo orsingher

Sette squadre, 105 atleti, una dozzina di allenatori, più 
di venti collaboratori, oltre 250 giornate di attività, più 
di 150 partite ufficiali disputate: sono questi i signi-

ficativi numeri dell’annata sportiva appena conclusa. E le 
previsioni per la prossima stagione sono di un impegno 
ancora maggiore!
dal punto di vista strettamente agonistico è sicuramente 
da ricordare l’ottimo campionato portato a termine 
dalla squadra maggiore -quella di 1^ Categoria- 
che sotto la guida di mister Christian Sbetta ha concluso 
al quinto posto dopo aver lottato anche per il vertice della 
classifica.
i Giovanissimi di Emilio Fedele e Paolo Rigon, quasi tutti 
ragazzi del 1999, hanno un po’ patito il salto di categoria, 
confrontandosi spesso con giocatori per lo più di un anno 
più grandi, ma nonostante ciò hanno portato a termine un 
campionato più che dignitoso che è valso loro il quinto po-
sto finale.
Grazie alla buona prestazione nei mesi autunnali, gli Esor-
dienti classi 2000-01 di Giancarlo orsingher e Sergio 
Angeli hanno potuto disputare in primavera il girone di 
“eccellenza”, confrontandosi con le migliori squadre…e in 
questo torneo sono arrivate per lo più sconfitte, anche se il 
gioco messo in mostra è stato a tratti veramente bello.
La seconda squadra di Esordienti, con i ragazzini del 2001 
e del 2002 guidati da Sergio Angeli e Manuel Micheletti ha 
disputato un girone primaverile al di sopra di ogni aspet-
tativa, dando molte soddisfazioni ai mister e al pubblico.

Più sconfitte che vittorie nel bilancio primaverile dei Pul-
cini classe 2002-03 di Cordiano Bonella e Mauro Trentin, 
ma con un finale in crescendo che ha visto la vittoria nel 
derby con l’ortigaralefre. importanti inoltre le esperienza 
che i ragazzini hanno potuto fare partecipando agli impe-
gnativi tornei “Topolino” di Pove del Grappa e “Buccella” 
di Trento.
ottimi i risultati dei piccolini classe 2004, che sotto la 
guida di Lorenzo Micheletti e Marco Ferrai hanno spesso 
stupito per il bel gioco sviluppato.
infine i piccolissimi delle annate 2005-06-07 che si 
sono avvicinati al gioco del calcio accompagnati dai due 
Trentin, Simone e Ruggero. Per loro l’attività di gioco cal-
cio si è concretizzata anche con la partecipazione in pri-
mavera al torneo “Tutti in campo” di Madrano e addirittura 
con la vittoria al torneo indoor “Bicio Casagrande” che si è 
svolto a Borgo durante le vacanze natalizie.
Per concludere la parte agonistica ricordiamo la presen-
za fissa della nostra Sara Sandri nella rappresen-
tativa provinciale Under 15 femminile e le buone 
-in alcuni casi ottime- prestazioni della dozzina di 
giovani calciatori telvati che hanno disputato la 
stagione nelle prime squadre di categorie superiori 
come Ravinense, Albiano e Borgo o nelle squadre 
giovanili di società titolate come Südtirol, Real Vi-
cenza, Bassano, Fersina e Trento. E’ questa sicura-
mente una soddisfazione in più per chi quotidianamente 
lavora per far crescere calcisticamente e umanamente i 
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nostri ragazzi, nella speranza magari che qualcuno di loro 
torni a vestire la maglietta gialloverde.
detto della parte agonistica è da ricordare l’ottima riuscita 
della terza edizione dell’iniziativa di solidarietà “Un calcio 
all’indifferenza”, che il 25 aprile ha visto un ritorno della 
storica sfida “Telve alto – Telve basso” che 30-40 anni 
fa si disputava sul sassoso cortile delle scuole elementari: 
quest’anno un’intera giornata (l’unica giornata meteorolo-
gicamente stupenda di una primavera pazza!) sul terreno 
di gioco del “diego Pecoraro” e sette partite con protago-
nisti “poiati”, “popi”, “boci”, “tosarami”, “femene”, “boci” 
e “omeni”. La vittoria finale sul campo è andata al Telve 
basso, ma quello che più conta è stata la grande parteci-
pazione di gente e la riuscitissima raccolta fondi che tra 
quote di partecipazione e biglietti della lotteria ha portato 
a devolvere a due progetti in Messico e Guatemala oltre 3 
400,00 euro. Un grazie di cuore a tutti coloro che si sono 
prestati in vario modo a collaborare all’iniziativa, a tutte 
le persone che hanno aderito acquistando i biglietti della 
lotteria e alle società sportive e ai campioni (fra i quali il 
semi-telvato Matteo Trentin) che hanno donato magliette e 
altri premi per la lotteria.
Se dall’alto ci è stato regalato un 25 aprile di caldo e di sole, 
non si può dire lo stesso per il resto della primavera, come 
non si può dire che l’inverno sia stato avaro di neve, tutt’al-
tro. ne sanno qualcosa Tullio e Massimo che hanno dedicato 
ore su ore a liberare più volte il terreno di gioco per renderlo 
disponibile sia alle nostre squadre sia a quelle delle altre so-
cietà che lo hanno richiesto per allenamenti e partite.
E parlando di campo da gioco è da ricordare che nel mese 
di maggio i tecnici specializzati hanno effettuato le verifi-
che che consentiranno di ottenere la conferma dell’omolo-
gazione del nostro invidiato impianto per i prossimi quattro 

anni; per ottenere l’idoneità saranno necessari alcuni pic-
coli interventi di sistemazione… ma si tratta di poca cosa.
Terminati i due anni di mandato, sempre nello scorso 
mese di maggio la società ha provveduto al rinnovo 
del consiglio direttivo, che negli ultimi 24 mesi è stato 
presieduto da Riccardo Lippi. Ringraziando Riccardo per 
quanto fatto in questi due anni, e con lui gli altri compo-
nenti che non fanno più parte della direzione e gli oltre 50 
sponsor senza i quali l’attività non potrebbe andare avanti 
(in primis il Comune di Telve, la Cassa Rurale Valsugana e 
Tesino e l’impresa di costruzioni Paolo Stroppa), ricordiamo 
che il nuovo presidente, eletto all’unanimità, è Giampiero 
Pevarello. Persona molto conosciuta sia per i trascorsi cal-
cistici di alto livello che per la sua attività di volontariato 
in paese, Giampi sarà affiancato dai confermati Fiorenzo 
Rigon (vicepresidente), Simone Trentin (direttore sportivo), 
david Micheletti (responsabile del settore giovanile), Mi-
chela Brendolise (responsabile dell’area amministrativa), 
Sandro Baldi, Marco Mosna, Michele Motter, Giancarlo or-
singher, Renzo Rigon, Massimo Zanetti. nuovi entrati nella 
direzione sono invece Tullio debortoli (responsabile degli 
impianti sportivi), Patrizio Ferrai (delegato dell’amministra-
zione comunale), daniel Ferrai, Andrea Pasquazzo, Miche-
le Pecoraro, Paolo Rigon, Antonio Simoni, Fabio Zanetti e 
Mauro Zanetti.
Per loro subito tanto lavoro, ad iniziare dall’organizzazione 
della nuova stagione sportiva che vedrà probabilmente al-
cune novità…delle quali però al momento di consegnare in 
redazione questo articolo non c’è ancora l’ufficializzazione.
Gli aggiornamenti su queste novità e su tutte le attività 
dell’US Telve sono comunque disponibili, praticamente in 
tempo reale, sul nostro apprezzato sito internet all’indirizzo 
www.ustelve.eu.

Un calcio all’indifferenza 2013
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Tanta formazione e numerose  esercitazioni per i nostri Vigili del Fuoco .
di Silvio Trentinaglia

Per poter svolgere al meglio l’attività del Vigile 
del fuoco ed intervenire, in caso di necessità 
in maniera rapida ed efficacie, sono indispen-

sabili diversi momenti di formazione, teorica e pra-
tica, volti da un lato a fornire le nozioni e le conoscenze 
necessarie, dall’altro a rimanere costantemente aggiornati 
ed informati.
Questa prima parte dell’anno è stata particolarmente den-
sa di impegni di questo genere, che hanno coinvolto tutti i 
componenti del Corpo, dalle squadre giovanili ai veterani.
Sta in questo periodo volgendo al termine per gli ultimi 
Vigili entrati il corso base, mentre altri componenti hanno 
partecipato a corsi più specifici, inerenti la normativa an-
tincendio attuale, l’utilizzo avanzato degli auto protettori e 
la guida dell’autobotte.
Contestualmente sono state organizzate, anche in collabo-
razione, con i Corpi dei paesi limitrofi, diverse esercitazioni 
pratiche, per verificare il funzionamento di tutte le attrezza-
ture e allo stesso tempo conseguire il giusto grado di affia-
tamento per garantire interventi all’altezza della situazione.
nella stessa ottica, anche la partecipazione di tre squa-
dre alle gare di abilità organizzate dal Corpo di Tel-
ve di Sopra contribuisce alla rapidità del vigile, che ha 
così occasione di prender sempre maggiore dimestichezza 
con le attrezzature in dotazione.
Per limitare le situazioni di pericolo, ma soprattutto per 
quanto concerne la prevenzione incendi, il compito 
non deve essere però completamente demandato ai 
Vigili del Fuoco, ma deve esserci anche un coinvol-
gimento attivo del cittadino. Per questo il Corpo, 
con il sostegno e la collaborazione dell’Ammini-
strazione comunale, ha organizzato venerdì 5 aprile 
una serata informativa, a cui tutta la cittadinanza 

era invitata, sulla nuova normativa provinciale di 
costruzione e manutenzione delle canne fumarie 
delle abitazioni.
Accanto a ciò, si ricorda la necessità di contattare, in caso 
di emergenza, direttamente il centralino del 115, per assi-
curare un intervento celere e preciso.

Allievi VVF di Telve
di Flavio Rigon

Sarà in Val di Fiemme, precisamente a Tesero, il campeg-
gio provinciale per gli Allievi dei Vigili del Fuoco 
Volontari dal 27 al 30 giugno 2013. in questa espe-
rienza i ragazzi, provenienti da tutto il Trentino, hanno l’oc-
casione di incontrarsi per condividere insieme momenti 
di attività pompieristica, divertimento e tempo ricreativo-
culturale. inoltre, nella giornata conclusiva del campeggio, 
tutti i gruppi distrettuali si esibiscono davanti ad un folto 
pubblico con l’esecuzione di varie manovre studiate e pro-
vate durante la normale attività dell’anno. 
Proprio durante l’attività annuale i diversi gruppi di Allievi, 
oltre ad impegnarsi nell’esercitazione in programma per il 
campeggio, svolgono un addestramento teorico e pratico 
quindicinale, il quale coinvolge tutti gli Allievi del distretto 
di Borgo.
dei tre ragazzi che fanno parte del gruppo Allievi di Telve, 
Michele Casagrande nell’ottobre di quest’anno, al compi-
mento del diciottesimo anno, passerà da Vigile Allievo a 
Vigile Effettivo: il Comandante e gli istruttori lo ringraziano 
per l’impegno svolto nel gruppo e gli augurano di essere 
una risorsa operativa importante per tutti.
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G.S. lagorai 
Bike

dalle associazioni...

Vogliamo dedicare questo spazio al nostro amico Gianni Rigoni 

e alla bella poesia che moglie e figlia hanno voluto donare 

a tutti i suoi amici sportivi e non..
AI CARI AMIzI DEL GIAnnI

El tempo el corre, el tempo el và,
ma el ricordo el resterà.
Del me Gianni che en compagnia

el portava l’allegria.
El saveva zugar, rider e scherzar,
ma po’ anca laorar.
L’era sportivo el zugava a balon.
Tutti i so amizi i ghe deva reson,
anche quando qualche volta
la partia la neva storta.
El tempo el corre, el tempo el va
sette anni i’è za passà,
ma i so pù cari amizi
no i l’ha mai desmentegà.
La ricompensa dela vostra solidarietà
solo Dio el ve la darà.
Grazie, grazie per il vostro aiuto
nelle difficoltà.
A tutti i cari amizi del me Gianni
l’augurio de viver insieme contenti
ancor per tanti anni.

Con riconoscenza e affetto
Lucina e Rossella
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traguardi
raggiunti
e non solo...

il 26 marzo 2013 Serena 
Stroppa ha ottenuto 
la Laurea magistrale in 
Management e Consulenza 
aziendale presso l’Università 
degli Studi di Trento, 
dipartimento di Economia e 
Management, con una tesi 
dal titolo: “La successione 
nell’impresa familiare: profili 
economici e giuridici”. 
Relatore prof. Giuseppe 
Bellantuono. 

Daniela Lara Agostini 
si è laureata in Lingue e 
culture per il turismo ed il 
commercio internazionale, 
Università degli studi di 
Verona, il 10 luglio 2013 
discutendo la tesi dal 
titolo “Fiabe popolari 
in Valle dei Mocheni. 
Graonstana,Schratl e 
Anguana”. Relatore dott. 
Massimo Salgaro. 

Manuel zanetti 
ha ottenuto il diploma di 
laurea in Clarinetto 
presso il Conservatorio F. A. 
Bonporti (sezione staccata
 di Riva del Garda) 
sostenendo la prova 
d’esecuzione di due brani 
da concerto in data 
28 giugno 2013.

Ai neolaureati le nostre più vive congratulazioni!
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Lo scorso 3 maggio, in concomitanza con le manifestazioni del 61° Trento-Filmfestival, sono 
stati consegnati – presso la sede della SAT, i Premi SAT 2013 per le Categorie: Alpinismo – Sociale 
– Scientifico/Storico/Letteraria. il Premio SAT 2013 per la Categoria “Sociale” è andato alla 
nostra  “Libera Associazione pastori e malghesi del Lagorai”, con la seguente motivazione: 
“Costituita nel 2000 e avendo come obiettivo primario la promozione e la diffusione del valore etico, 
ecologico, culturale e salutistico, legato alle esperienze lavorative in Malga e dei suoi prodotti 
in ambito istituzionale, accademico, mediatico ed educativo, opera sulla Catena del Lagorai, 
terra ancora di pascoli e pastori che conserva l’omogeneità di un sistema di malga tradizionale. 
Promuove la rivitalizzazione di piccoli sistemi agricoli 
di montagna, favorendo una diversa etica verso gli 
animali e offrendo al turista e consumatore attento, la 
possibilità di conoscere tutto il processo produttivo 
di un cibo e la sua storia, avvicinandolo agli aspetti 
più profondi della natura umana, visibile nei rapporti 
tra persone e territorio montano”. Ricordiamo che 
il premio per la Categoria “Alpinismo” è andato 
a IGoR KoLLER, mentre quello per la Categoria 
“Scientifico/Storico/Letteraria” al famoso scrittore 
e scultore MAURo CoRonA.
Alla Libera Associazione Malghesi e Pastori del 
Lagorai e alla Presidente Laura Zanetti va il nostro 
riconoscimento e ringraziamento per l�attività svolta in 
questi anni.   

Ginnastica ritmica, sport ancora poco conosciuto, ma ricco di sod-
disfazioni, anche per le nostre ragazzine. E soprattutto per la piccola 
Francesca Battisti, figlia di Franco e Cinzia Facchinelli, 9 anni 
appena ma già tra le migliori a livello nazionale nella sua categoria, gra-
zie alla fascia argento ottenuta ai recenti campionati italiani 
Confsport a Spoleto. Francesca è una bambina che si impegna mol-
to in quello che fa, perfezionista e molto portata per questa disciplina. 
Ma ama tutti gli sport, è appassionata di calcio e da anni fa parte degli 
scout. Si è iscritta alla società sportiva Smile -Sports Academy- di Borgo 
quattro anni fa e gareggia da tre. Ha iniziato in serie C, che è quella di 
base, per poi passare in A2 e dal 2013 in serie A, nel circuito Confsport. 
nell’attuale stagione agonistica ha partecipato ai campionati regionali 
Confsport di serie A nella categoria giovanissime, portando la palla e il 
cerchio. Si è quindi qualificata per i nazionali di Spoleto con entrambi 
gli attrezzi ma ha deciso di prepararsi bene in uno e la scelta è caduta sulla palla. Alla finale 
nazionale di specialità, disputata a Spoleto dal 10 al 12 maggio scorso, Francesca 
ha sbaragliato la concorrenza, arrivando in fascia argento, tra le migliori sei atlete 
italiane! Alla nostra piccola-grande atleta vanno le nostre congratulazioni e i migliori auguri 
per un futuro ricco di soddisfazioni nello sport e nella vita!
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La Cassa Rurale Valsugana e Tesino incontra le associazioni  .

Cassa Rurale
Valsugana e Tesino
di  Marika Caumo

approfondimento...

il bilancio sociale 2012 della Cassa Rurale Valsugana e Tesi-
no è ammontato a quasi 400 mila euro. Una cifra che com-
prende il sostegno garantito nell’anno a 150 associazioni di 
volontariato del territorio.
di ciò si è parlato nel corso di tre serate di zona organizzate 
dall’istituto di credito cooperativo. La seconda, tenutasi lo 
scorso 14 marzo all’Albergo nazionale di Strigno, ha inte-
ressato i comuni di Strigno, Spera, Villa Agnedo, Bieno, Tel-
ve, Telve di Sopra, Carzano e Torcegno. il presidente Paolo 
zanetti e il direttore Paolo Gonzo, hanno fatto il punto 
sulle opportunità disponibili per il 2013 e presentato le ini-
ziative avviate nel 2012: erogazioni dirette al conto corrente 
dedicato, fornitura gratuita di beni strumentali (ex: gazebi) 
e l’opportunità di promuovere le proprie iniziative attraver-
so il sito internet dell’istituto di credito. iniziative per un 
valore complessivo di 235 mila euro.

il dettaglio degli interventi è stato presentato da Paolo Do-
rigato dell’ufficio marketing, che ha ricordato come il so-
stegno offerto alle associazioni nel 2012 è stato impiegato 
principalmente in attività di promozione del territorio e in 
iniziative a carattere sportivo volte alla formazione e coin-
volgimento dei più giovani, ma anche in attività di assi-
stenza e in ambito sanitario, iniziative artistiche e culturali, 
progetti di istruzione e di solidarietà.
La serata è stata anche l’occasione per conoscere alcu-
ne delle attività realizzate grazie al contributo dell’istitu-
to di credito cooperativo. Come le testimonianze dell’US 
Villa Agnedo, rappresentata dal presidente Luca Sandri, 
e dell’US Spera, rappresentata da Attilio Pedenzini. in 
ambito culturale ha trovato spazio l’esperienza della Ban-
da Folkloristica di Telve, rappresentata dal presidente 
Alberto zanetti, che ha illustrato le numerose iniziative 
promosse dall’associazione.
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Anche in Valsugana aperto il nuovo PUA  .

Punto Unico
di Accesso
di  Maria Angela zadra

approfondimento...

E’ stato attivato anche a Borgo Valsugana il Punto 
Unico di Accesso (PUA), la novità introdotta dalla recen-
te normativa provinciale sulla salute, che punta ad aiutare 
i cittadini ad orientarsi nella fitta rete di servizi sociali e 
sanitari alla persona. “Chi si trova in una condizione di pro-
blematiche socio-sanitarie complesse - spiega il Presidente 
della Comunità di Valle Sandro Dandrea - potrà finalmen-
te contare su un servizio unico, in grado di decodificare i 
bisogni e di individuare i servizi più adatti a rispondervi”. 
La sede del PUA, scelta in accordo con l’Azienda Provincia-
le per i Servizi Sanitari, è quella della palazzina rosa, dietro 
l’ospedale “S. Lorenzo”, già sede dell’Unità operativa Cure 
Primarie e sarà aperto il lunedì e mercoledì mattina dalle 
9.00 alle 11.00. Qui è presente una piccola equipe com-
posta da un infermiere coordinatore di percorso, un Assi-
stente sociale ed un amministrativo, che forniranno tutte 
le informazioni necessarie a coloro che magari per la prima 
volta si trovano in difficoltà e non sanno come far fronte ai 
problemi di assistenza e salute legate alle aree della non 
autosufficienza, disabilità, problematiche psichiche, dipen-
denze, area materno-infantile.
L’attivazione è avvenuta a seguito della stipulazione di una 
specifica convenzione siglata dal Responsabile del Servi-
zio sociale della Comunità, Maria Angela zadra e dal 
direttore del distretto Sanitario Est, Arrigo Andrenacci, 
che ha previsto la messa a disposizione all’APSS di un’As-
sistente sociale per 6 ore settimanali. “Al momento, in via 
sperimentale – prosegue dandrea – l’apertura di questo 
“sportello” sarà di due mattine a settimana, ma siamo in at-
tesa di rilevare il bisogno effettivo del territorio, che ancora 
non conosce bene questo nuovo servizio e le sue potenzia-
lità, per capire se ampliarlo ulteriormente”. 
La logica del PUA vuole essere quella di far sì che non deb-
ba essere più il cittadino a cercare le informazioni recan-

dosi da un ufficio all’altro, ma i Servizi a coordinarsi effica-
cemente tra loro, per una presa in carico unitaria del caso, 
laddove vi sia una presenza in contemporanea di bisogni 
sociali e sanitari complessi. 
Sarà quindi l’equipe del PUA a valutare inizialmente il 
bisogno e ad attivare di conseguenza gli altri servizi, sia 
quelli sanitari, sia quelli del Servizio sociale territoriale della 
Comunità, o congiuntamente o a seconda del bisogno. “I 
servizi del territorio già sono abituati da anni a lavorare in-
sieme – conclude il Presidente dandrea – ma ora quello che 
cambia è l’approccio sinergico e contestuale in cui opere-
ranno, a favore di tutte quelle persone che già si trovano in 
difficoltà nell’assicurare cura e assistenza a sé o ai propri 
cari e che vanno assolutamente supportate, affinché la ri-
cerca delle informazioni e dei servizi necessari non rappre-
senti per loro un ulteriore e oneroso carico rispetto a quello 
già gravante sulle famiglie”.
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La è par ti!
Ma ndove situ deso,

che te dovarisi eser qua!

Qua con noe

no lontan via là.

dove tala portà

la strada che te è ciapà…

Setu?

quel trodo erto  l ta robà.

E na mparesto

Che ‘l to mondo l se sie sfantà.

Ma…

forsi ghéra qualcosa da fotografar…

o te te si fermà a ciacerar.

Avaretu pensà a chi che è restà qua?

Etu sentì che t’ho ciamà?

no,  no.

Me  son sbaglià.

no ti si ndà po’così lontan.

deso

te si tra le righe

su ste carte che go in man.

Te si te ste parole

che le gen for man man.

no te vedon ma …

te si qua come na volta,

adeso che te nominon:

omo e ator

poeta fotografo 

sicuro n sognator

che con quatro parole ngropae,

da sti ani robae,

co le to strofe te ne ncantavi

e a sognar te ne giutavi.

Alora, scolteme ben:

Roberto 

… etu sentì!?

stasera la è par ti.

Loredana Vinante

Maggio 2013

Lasciamo questo intero spazio alla poesia che Loredana Vinante ha scritto e dedicato a Roberto Spagolla durante la serata 

Telve: poesia in forma di rosa, a cui hanno partecipato sette “poetesse” legate al nostro paese, che hanno condiviso con i 

numerosi presenti pensieri intimi e profondi. 
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orari e indirizzi Uffici comunali
P.zza Vecchia, 18
tel. 0461/766054 - fax 0461 767077
www.comune.telve.tn.it
e-mail: info@comune.telve.tn.it
Biblioteca
P.zzale depero - tel. 0461 766714
e-mail: telve@biblio.infotn.it
Cassa Rurale
Via S. Giustina - tel. 0461 782577 
Canonica
Piazza Maggiore, 1 - tel. 0461 766065
Farmacia
Via Paradiso - tel. 0461 766084
Ambulatorio comunale
P.zzale depero - tel. 0461 766025
Ambulatorio pediatrico
P.zzale depero - tel. 0461 766304
Scuola Materna
Via Paradiso, 1 - tel. 0461 766315
Scuola Elementare
Via Giusti, 5 - tel. 0461 766062
Scuola Media
Via per Borgo, 2/A - tel. 0461 766072 -
fax 767207
ospedale Civile “S. Lorenzo”
Borgo Valsugana
tel. 0461/755117 - 0461 755214 - 118
Comprensorio
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755555 - fax 0461 755592
Sportello informativo rifiuti
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Vals. -
tel. 0461 755541
Ufficio Postale
Via Paradiso - Telve - tel. 0461 766002
Consultorio Familiare
Viale Vicenza, 9 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755650 - fax 0461 755658
Assistente sociale
Uffici al piano terra del Municipio
tel. 0461 766736 (lunedì e giovedì ore 9-11)
Vigili del Fuoco
Via per Borgo, 4/A - tel. 0461 766965
Carabinieri
Borgo Valsugana - tel. 0461 781600
Ambulatorio infermieristico
(dal lunedì al sabato ore 9 - 9.30)
(giovedì ore 8.30 - 9) - tel. 0461 777319

numero Verde del difensore civico che
può for nire ai cittadini pareri legali su
controversie e con trasti di tipo giudiziale è
8008-51026, via Manci Galleria, Garbari
tel. 0461 213190 - fax. 0461 238989
e-mail: difensore.civico@consiglio.provincia.tn.it

orari e indirizzi

ViCESindACo Con dELEGA A LAVoRi PUBBLiCi E ATTiViTà EConoMiCHE
Paolo Stroppa
tutti i giorni (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it 

ASSESSoRE FoRESTE, EdiLiZiA PRiVATA E SPoRT
Patrizio Ferrai
martedì dalle 18.30 alle 19.30 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

ASSESSoRE AMBiEnTE E PoLiTiCHE SoCiALi
Walter Bailoni
martedì dalle 11.00 alle 12.00 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

ASSESSoRE CULTURA E iSTRUZionE
Lorenza Trentinaglia
lunedì dalle 17.00 alle 18.00 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

nUoVo oRARio di APERTURA 
AL PUBBLiCo dEGLi UFFiCi
lunedì, martedì, giovedì dalle 8.00 alle 12.30 - chiuso il pomeriggio
mercoledì dalle 8.00 alle 17.00 – orario continuato
venerdì dalle 8.00 alle 12.00 - chiuso il pomeriggio

SEGRETARio CoMUnALE
Giampaolo Bonella
Riceve tutti i giorni dalle 8.30 alle 12.30 escluso il giovedì

indiRiZZi E-MAiL CoMUnALi
segretario.telve@comuni.infotn.it
uff.tecnico.telve@comuni.infotn.it
uff.segreteria.telve@comuni.infotn.it
uff.anagrafe.telve@comuni.info.tn.it
uff.ragioneria.telve@comuni.infotn.it

indiRiZZi PoSTA ELETTRoniCA CERTiFiCATA
comune@pec.comune.telve.tn.it
anagrafe@pec.comune.telve.tn.it

SERViZio CUSTodE FoRESTALE
orario di ricevimento presso il municipio 
tutti i lunedì non festivi dalle ore 16 alle ore 17.        
cell: 3493068843

RECAPiTo A.C.L.i.:
secondo martedì del mese dalle ore 15
(Uffici al piano terra del Municipio)





telveun paese da conoscere

[ persone e luoghi ]



PADRE 
ERMENEGILDO 
FRANZOI 
(GILDO)
(24 MAGGIO 1927 – 5 APRILE 2013)

“io qui vado al campo e vedo la gente come vive, e 
ogni giorno leggo un libro nuovo..” Questo diceva padre 
Gildo rientrando una mattina da uno dei suoi quotidiani giri 
in fuoristrada per le campagne intorno a Mizque…non amava 
la corrispondenza, padre Gildo, ma amava raccontare dei suoi 
luoghi e dei suoi campesinos ..e i suoi racconti, che fossero 
storie dure o aneddoti divertenti da ascoltare, schizzi veloci su 
un pezzo di carta o colori su una tela incantavano chiunque, 
toccandone il cuore…”cosa importa se tu vai ad orien-
te e io torno all’ovest, cosa conta se ci rivedremo e 
cosa faremo…è che io ti porto con me, nel mio ricordo, 
quello che conta!” ha salutato con queste parole prima del-
la sua ultima partenza da Telve per la Bolivia nel gennaio 2011: 
e allora, per portare con noi il suo ricordo, lasciamo che siano 
la sua penna, le sue parole, i suoi colori a raccontare... 



[ telve: un paese da conoscere ]

Lettera da Pasorapa, Bolivia febbraio 1989.
[...] I bambini di qui sono come tutti i bambini del mondo, 
qui un poco più scuri di colore (rame scuro). Sono felici 
anche se non hanno quello che abbiamo avuto noi e si 
contentano di poco (questo è il segreto della felicità!!!), 
ma devono imparare ancora piccini quanto sia dura la 
vita. Molti vivono fuori del paese, a varie ore di strada 
che devono fare sempre a piedi, dormire per terra sopra 
pelli di capra o pecora, mangiare una manciata di mais 
cotto con qualche uovo o una fattispecie di formaggio 
salato. [...] I ragazzi della tua età sanno farsi il mangiare, 
lavare le proprie robe, stirarle quando vogliono apparire 
più eleganti. E’ un piacere vedere ragazzi di 14 anni che 
mondano patate e assaggiano se la minestra o il mais è 
cotto! quando possono, come tutti i ragazzi del mondo 
giocano e se hanno una pelota (pallone) nei piedi sono 
infaticabili... 



PEÑARANDA 

A 
guardarlo di fronte sembrava una di quelle figure mi-
tiche che fanno da guardia alla porta del sole[1]. a 
guardarlo di fianco sembrava un tronco d’olivo, con 

due radici storte e un ramo secco fuori. e tutto perché una 
disgraziata paralisi gli aveva spostato il braccio in un gesto 
buffonesco di saluto romano. anche la faccia ne aveva soffer-
to: la bocca gli andava di sbieco dall’occhio sinistro verso la 
spalla destra, e, quando rideva, i denti bianchi formavano un 
taglio orizzontale che metteva ancor più in evidenza le distor-
sioni del viso. 
Fu portato in paese da piccolo. non aveva né genitori né pa-
renti. Il suo nome non era stato segnato in nessun libro, nem-

meno in quello dei battezzati. non aveva mai avuto nessuno, 
eccetto padroni. Quelli li aveva avuti sempre, e li aveva tutto-
ra: diciassette anni sotto uno, nove sotto un altro, diciannove 
con l’ultimo.
mi dimenticavo: lo chiamavano peñaranda. un nome qualun-
que, senza senso. un nome che lui aveva accettato come tutto 
il resto, come parte della sua vita e del suo destino. di mestie-
re faceva il calzolaio, ritagliando suole e battendo chiodi con 
la sola mano abile. Ma guardava, osservava, e rideva. Gli occhi 
vivi e negri avevano i riflessi delle notti dell’altopiano, piene di 
misteriosi riti dei Figli del sole, striate dall’amarezza secolare 
degli schiavi.
La sera mi raccontava le sue storie, tutte tristi e ridicole, storie 
di padroni, di servi, di animali. conosceva tutto e tutti per una 
saggezza innata, con l’intuizione acuita dall’esperienza. di li-
bri non ne aveva mai letto, e non sapeva nemmeno scrivere. 
Firmava col pollice sinistro.
come conosceva uomini e animali, così conosceva anche il 
tempo: e quando alzava il braccio per indicare da dove sareb-
be venuta la pioggia, non sbagliava né la direzione né l’ora. 
di giorno andava col sole, di notte con le stelle. Le nubi erano 
vetri e finestre per i suoi occhi tristi.
Quando gli raccontai che tre uomini erano andati sulla luna, 
mi guardò a lungo, profondamente. e mi credette. alzò quanto 
più poteva il braccio distorto in saluto, stirò la bocca in un 
indescrivibile sorriso, e mormorò: “povera luna!”. Teneva sulle 
ginocchia un sandalo vecchio di Indio: con un colpo di martel-
lo ci conficcò il chiodo e il chiodo si curvò. peñaranda borbottò 
qualche parola in aymara[2] e mi guardò ancora con quella 
secolare tristezza.

[1]porta del sole: monumento incaico al dio solare. si trova a 
Tihuanaco
[2] aymara: una delle lingue indigene parlate in Bolivia sull’al-
topiano di La paz

Tratto da:
p.erMeneGILdo FranZoI o.F.M.
peÑaranda
aVeVa raGIone
racconti veri
dalla terra Boliviana

arti Grafiche artigianelli - 1984

TesTI e FoTo: elisa pecoraro e Lorenza Trentinaglia
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[ persone e luoghi ]

INSERTO REDAZIONALE



La Banda Folkloristica di Telve festeggia quest’anno i 20 
anni di attività, iniziata appunto nel 1993. L’atto costi-
tutivo della Banda è datato 23 settembre 1991, tra i 10 

soci fondatori c’erano Ropelato Remo, Pecoraro Stefano, Za-
netti Bernardino Zanetti Alberto, che sono ancora oggi pre-
senti e attivi nell’organico della banda. Altri soci fondatori 
erano Zanetti Bortolo, Aldo Agostini, Pennacchi Giancarlo e 
Pecoraro Giulio. Tra i fondatori c’erano anche Borgogno Pietro 
e Spagolla Remigio che purtroppo ci hanno lasciato nel corso 
degli anni, sono però presenti in banda due figli di Remigio, 
Michele e Barbara, quest’ultima attualmente componente 
della direzione. 

LA BANDA FOLKLORISTICA 
FESTEGGIA IL 20° ANNO DI FONDAZIONE

Dopo due anni di prove, la banda debutta a Telve presso il 
teatro Don Bosco, il primo maggio 1993. L’attività nel corso 
degli anni ha conosciuto delle fasi di forte impegno e 
momenti meno intensi, ma certamente si è sempre posta ob-
biettivi progressivamente maggiori nell’ottica della continua 
ricerca del miglioramento tecnico musicale. Un’associazione 
come la banda, ha bisogno di continui stimoli per progredire 
e mantenersi attiva, il presidente con la direzione e il maestro, 
non possono gestire l’attività ordinaria limitandosi a ciò che si 
presenta spontaneamente, ma devono proporre iniziative, gui-
dare l’attività per renderla interessante e attraente e in questo 
modo gestire e far crescere l’associazione.

Prima uscita informale 24 dicembre 1991
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Primo concerto, 1 maggio 1993

50” della fondazione, ottobre 1993



Sfilata e concerto, Andalo 27 agosto 2000.

concerto di natale, Telve 2000
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Wolfsber, Austria 2001

Ingolstadt settembre 2002 Scandicci 2005

è grazie a questa visione d’intenti e alla volontà di pro-
porre esperienze nuove, che la Banda è cresciuta nel tem-
po, sono nate molte iniziative come la costituzione della Ban-
da Giovanile, l’incisione del cD, le numerose partecipazioni a 
manifestazioni in luoghi più o meno lontani come Wolfsberg, 

Kennelbach, Rattemberg, in Austria; Lucignano ad Arezzo; 
Malgrad de Mar in Spagna; S. Gallo in Svizzera; le tre par-
tecipazioni al concorso Internazionale Flicorno d’oro a Riva 
del Garda; i concorsi provinciali di Mezzolombardo e quello 
nazionale di Scandicci a Firenze. 



La banda al concorso internazionale di Malgrat de Mar (Spagna) 2006

Si sono succedute poi le proposte dei concerti con gli ospiti, 
come i Bozen Brass, l’orchestra I Filarmonici, L’Art ensemble 
orchestra, l’orchestra olandese A-Doc, la collaborazione con 
il maestro Marco Pierobon, l’esperienza a Stanford in califor-
nia. Anche tutti i concerti di natale e Fine Anno, sono stati 
programmati con la volontà di renderli di volta in volta più 
attraenti e interessanti, comprendendo la partecipazione di 
cantanti, dei cori “Sine nomine” e di Lamon,  inserendo proie-
zioni dei filmati, programmando brani con solisti e così via… 
c’è stata poi la fase di lavoro per la nuova sede. non si è trat-
tato di un semplice atto di consegna dei locali, ma la Banda, 
tramite il presidente e la direzione, ha svolto un ruolo attivo, 
ha perseguito l’obiettivo intervenendo e lavorando sin dal mo-
mento della prima progettazione nel 2002, il presidente si è 
attivato per trovare i finanziamenti e impegnandosi in prima 
persona nei confronti della banca. 
C’è poi tutto il capitolo della formazione con l’organiz-
zazione dei corsi di formazione bandistica, certamente noti 
all’intera popolazione  di Telve, arrivando ad avere negli ultimi 
anni stabilmente più di 50 allievi.
Questo è stato lo spirito che ci ha animato in questi anni e ci 
ha permesso di crescere.

La Banda, oltre all’attività musicale si trova ad interpreta-
re un altro ruolo, che di tanto in tanto è bene ricordare, un 
ruolo che è comune ad altre associazioni, cioè rendere la co-
munità viva e forte, una comunità, che attraverso l’azione 
delle associazioni, sa indirizzare le persone verso i valori che 
veramente contano e garantiscono un futuro. 
Dentro le associazioni le persone imparano a porsi nell’ottica 
dell’interesse comune ed agire in tal senso, le stesse persone 
sono in grado di trasferire questo ruolo anche all’interno delle  
Istituzioni e delle aziende favorendo l’interesse e la crescita 
della comunità.
e’ doveroso un ringraziamento a tutti coloro che in questi 20 
anni hanno lavorato per la nostra associazione cominciando 
dal primo presidente Aldo Agostini, tutti i membri delle dire-
zioni che si sono succedute negli anni e, naturalmente i com-
ponenti della direzione attuale, che sono: Marchesoni Matteo, 
Moser Fabio, Pecoraro Lorenzo (Vice presidente), Stroppa 
Luisa, Spagolla Barbara, Zanetti Alberto (Presidente),  Zanetti 
Bernardino (Maestro).
Un ringraziamento doveroso va a tutte le persone che si adope-
rano per mantenere in perfetta efficienza la nostra sede, senza 
di loro la attività della banda non potrebbe avere seguito.
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Sfilata a Trento 2011

coppa d’oro Borgo Valsugana 2007

Un riconoscimento particolare al Maestro, Bernardino 
Zanetti, che ha guidato la banda sin dall’inizio con pro-
fessionalità e dedizione, conducendola a livelli espressivi 
che all’inizio certamente non si potevano nemmeno im-
maginare. Mai avremmo pensato nel 1993, che la banda 
di Telve avesse potuto misurarsi a livello internazionale e 
ottenere  risultati così belli, grandi e numerosi. 
Grazie per l’impegno a Simone Dalcastagnè, bandista e 
maestro della banda giovanile, a tutti i maestri che colla-
borano nello svolgimento dei corsi e ai genitori che con 
noi condividono il lavoro e gli ideali che lo ispirano, iscri-
vendo i loro figli ai corsi di formazione bandistica che or-
ganizziamo ogni anno.
Un particolare ringraziamento agli Sponsor, la cassa Ru-
rale centro Valsugana e Tesino, l’Amministrazione comu-
nale e tutte quelle che l’hanno preceduta, da 20 anni sono 
sempre state vicini alla nostra associazione.
In fine un ringraziamento a tutti i bandisti, ricor-
dando che il loro impegno rappresenta la base attorno al 
quale si concretizza, il lavoro dei componenti il direttivo, 
quello del presidente e del maestro.



concerto del 20 esimo fondazione 2013

concorso Flicorno d’oro 2012




